
Care concittadine, Cari concittadini,

il tradizionale appuntamento con il nostro giornalino è giunto alla 
24esima edizione, e per la prima volta vede un editoriale a mia firma. 
Un periodico che vogliamo torni ad essere strumento di informazione 
per la diffusione delle notizie e delle attività amministrative più impor-
tanti, e non mezzo di propaganda. Il proposito è quello di renderlo 
più stimolante, con spazi riservati ai cittadini e a tutti i soggetti che 
quotidianamente contribuiscono a rendere migliore Monte San Vito. 
La gestione della “cosa pubblica” non è prerogativa di chi viene eletto, 
ma è l’apporto di ogni cittadino (piccolo o grande che sia) che rende 
migliore il proprio paese. Il compito di chi amministra è informare e 
rendere il maggior numero possibile di persone partecipe delle scelte 
amministrative, e non chiudersi in silenzi o omissioni. È con questo 
spirito che stiamo agendo, intessendo un dialogo ed un dibattito co-
stante con tutti i cittadini senza privilegi o distinzioni.

È vivo il ricordo del grande risultato ottenuto il 27 maggio scorso, 
quando un’ampia maggioranza della comunità ha espresso un chia-
ro messaggio di svolta. Un eloquente ed inequivocabile divario, ma-
nifestato sull’intero territorio, e che ha sancito una forte critica nei 
confronti dell’amministrazione passata, ed una sonora bocciatura 
dell’ipotesi di continuità. Questo risultato ci responsabilizza e motiva 
ulteriormente nel delicato compito cui siamo stati chiamati, ammini-
strare Monte San Vito, spronandoci a dare il massimo senza cadere 
nelle solite sterili polemiche. L’auspicio è che si instauri un rappor-
to collaborativo con le minoranze, onere che come Amministrazione 
sentiamo molto forte.

Sono orgoglioso, quindi, di essere qui oggi a scrivere in questo impor-
tante spazio come Sindaco più giovane della provincia di Ancona, ma 
soprattutto di rappresentare il paese in cui sono cresciuto e per cui mi 
sono impegnato attivamente in questi anni. Un paese che amo, con 
una comunità operosa capace di stringersi sia nei momenti più dolo-
rosi che in quelli di festa, dimostrando sincero attaccamento e forte 
senso di appartenenza. Le belle foto di Monte San Vito pubblicate da 
molti concittadini e che circolano sui social anche fuori regione ne 
sono solo un esempio.

Colgo l’opportunità di arrivare in ogni casa per ringraziare, ancora una 
volta, tutti i cittadini che ci hanno accordato fiducia, una fiducia che 
intendiamo onorare lavorando con rispetto e responsabilità. Sono en-
tusiasta di raccontare ciò che stiamo facendo, frutto del lavoro del 
gruppo con cui collaboro in maniera proficua ed in piena sintonia, a 
cui manifesto gratitudine e che, giorno per giorno, si sta dimostrando 
all’altezza del compito assunto. Un GRAZIE lo rivolgo a tutti i dipen-
denti comunali che con professionalità e passione, silenziosamen-
te, ogni giorno lavorano intensamente per la nostra collettività, e che 
costituiscono il vero punto di forza del nostro Ente. Un sentito rin-
graziamento, inoltre, a tutte le componenti del volontariato ed alle 
associazioni che animano con iniziative il nostro territorio, non dimen-
ticando mai di aiutare le fasce più deboli e bisognose. Infine, la mia 
riconoscenza va a chi garantisce quotidianamente la nostra sicurezza, 
ovvero agli appartenenti della stazione monsanvitese dei Carabinieri, 
alla Polizia Locale ed al numeroso gruppo di Protezione Civile sem-
pre attivo e pronto per la prevenzione e le emergenze.

Rivolgo un particolare augurio a tutte le persone che stanno attraver-
sando un momento di difficoltà. A Voi tutti giungano i miei più sinceri 
Auguri di Buon Natale, con l’auspicio che il nuovo anno sia contrad-
distinto da serenità e pace.

Il Sindaco Thomas Cillo 
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Lei è stato eletto con una lista civica dal 
nome emblematico: “Monte San Vito 
cambia”. È iniziato, e se sì da dove, questo 
cambiamento?

“Ci siamo presentati con l’unica vera 
lista civica, il cui cambiamento era già 
nella composizione, non solo nel nome. 
Abbiamo visto nell’esito elettorale i segni 
di una comunità stanca delle diatribe, dei 
toni sempre esasperati e di celebrazioni 
fastose anche per piccolezze. Siamo 
partiti con umiltà da ciò che fino ad oggi 
è mancato: ascolto, dialogo, trasparenza 
e partecipazione. Abbiamo aperto una 
sezione sul sito istituzionale dedicata ai 
suggerimenti della comunità. Si è agevolato 
l’accesso agli atti per i consiglieri, installando 
una apposita postazione intranet in Comune 
e garantendo risposte alle richieste entro i 
termini di legge; abbiamo sempre coinvolto 
le minoranze politiche e tutti i consiglieri 
sono stati dotati di una pec personale per 
agevolare comunicazioni e tempistiche: un 
vero cambio di passo rispetto al passato. 
Una rivoluzione comunicativa con la gestione 
diretta del sito istituzionale e della pagina 
facebook, promuovendo il territorio con il 
profilo Instagram discover_montesanvito e 
attivando un numero whatsapp. Particolare 
attenzione è stata rivolta a tutte le riunioni dei 
vari Enti di cui facciamo parte (Ata, Ambito TS 
12 e Conferenza di AreaVasta), dove siamo 
tornati ad essere presenti e protagonisti. Ci 
caratterizzano un forte approccio e attenzione 
al sociale e all’ambiente, un’urbanistica di 
recupero dell’esistente, un’attenzione alle 
procedure della Protezione Civile (individuata 
anche un’area comunale per l’eliatterraggio 
e attivato un numero per emergenze). Un 
approccio culturale per cui abbiamo aperto 
per la prima volta il Paese alle giornate Fai, 
e a breve sarà pronta la nuova biblioteca. 
Attenzione particolare alle realtà produttive 
per cui sono in corso incontri. Questo è 
quello che siamo stati in grado di fare in soli 6 
mesi. Oggi il nostro approccio viene criticato 
e chiamato propaganda da chi ancora deve 
comprendere i motivi della sua sconfitta, 
ma credo che non ci debbano essere 
vergogna o discussioni nel vivere il proprio 
paese come quando si era solo cittadini. 
L’impegno quotidiano è rivolto alla risoluzione 
dei piccoli problemi che però “pesano” 
ai singoli. Le grandi opere su cui ci stiamo 
concentrando (sicurezza delle scuole su tutti) 
e che abbiamo preso in carico analizzandole 
profondamente, andranno adeguatamente 
programmate.”

Tra le varie deleghe, lei ha riservato per 
sé anche quella al Bilancio. Segno di un 
imprinting più politico che tecnico? Che 
situazione ha trovato insediandosi e come 
intende muoversi di conseguenza?

“Una scelta guidata anche dalla fiducia nelle 
alte professionalità dell’ufficio ragioneria. 
Abbiamo tagliato la spesa per noi superflua 
della gestione della comunicazione social e 
web, ora a costo zero (risparmio di 6.500 
A annui); ci siamo ridotti le indennità di 
Giunta (risparmio di 20.000 A annui) e 
tutti i consiglieri di maggioranza hanno 
rinunciato al loro gettone. Pur dovendo 
operare su un bilancio fatto dalla precedente 
amministrazione, abbiamo reperito risorse 
per opere che altrimenti non si sarebbero 
potute realizzare, assunto personale in 
sostituzione di altri andati via (2 operai part-
time, un ingegnere a 12h e un geometra a 
36h), è in atto il concorso per l’assunzione di 
un dipendente all’ufficio protocollo e a breve 
verrà espletata la procedura per il nuovo 
Comandante della Polizia Locale. Al nostro 
arrivo abbiamo trovato molti capitoli di spesa 
vuoti, come quello delle manifestazioni estive, 
che abbiamo finanziato senza operare tagli al 
sociale, riuscendo addirittura ad accantonare 
risparmi per iniziative e luminarie natalizie. 
Siamo già al lavoro per il bilancio di 
previsione 2020 (in questo sarò coadiuvato 
dal Cons. Casavecchia), con un approccio 
programmatico che ovviamente inizierà a 
dare la nostra forte impronta amministrativa.”

Parliamo di “vicinato”: quali sono e come 
vede nel futuro i rapporti con i Comuni 
limitrofi?”

“Direi ottimi, grazie alla disponibilità 
degli amministratori con i quali stiamo 
collaborando attivamente. Vista la difficoltà 
in cui versano alcuni Comuni, abbiamo 
autorizzato l’impiego di nostro personale 
extra orario di lavoro al fine di supportare 
i loro organici in sofferenza. Con altri, 
come Jesi, abbiamo sostenuto la battaglia 
per l’approvazione del regolamento della 
Conferenza di Area Vasta, fondamentale 
strumento per la tutela della salute pubblica; 
la piena sintonia con i Comuni dell’Ambito 
territoriale sociale di cui facciamo parte 

ci ha permesso di intraprendere iniziative 
congiunte. Con Montemarciano, con cui 
siamo legati dall’Unione dei Comuni, 
stiamo ragionando su come rendere questo 
organismo più efficace e non solo una 
scatola vuota come è stato finora. Stiamo 
verificando la condivisione di ulteriori servizi 
(abbiamo già iniziato con un informatico) 
ed eventualmente di personale (a breve 
firmeremo una convenzione non onerosa 
con i segretari per l’organismo di valutazione 
anche con Chiaravalle). Abbiamo un ottimo 
rapporto con la Regione Marche, ed in 
particolare un costante dialogo con la nostra 
concittadina Assessore regionale Bora, con la 
quale abbiamo ricevuto la Presidente dell’Alta 
Baviera in occasione della Fiera della Birra.”

Quali sono gli obiettivi che si dà, a breve e 
a lungo termine, la sua Amministrazione?

“A breve, la priorità è sicuramente quella 
di redigere un bilancio di previsione 2020 
partecipato che contenga risposte alle 
necessità dei cittadini. Vogliamo realizzare 
un paese migliore di quello che abbiamo 
trovato, coniugando le scelte amministrative 
con la loro fattibilità. Puntiamo a ridurre 
il capitolo delle spese senza tagliare i 
servizi né aumentare la tassazione. Stiamo 
monitorando tutti i bandi e le occasioni di 
finanziamento, valutando collaborazioni 
anche con altri Enti. Abbiamo già intrapreso 
una seria riorganizzazione dell’Ente in tutti i 
settori, al fine di avere una pianta organica 
efficiente e abbiamo nominato il nuovo 
Segretario comunale Dott.ssa Frulla. Abbiamo 
rivisto molti regolamenti ed effettueremo una 
riorganizzazione anche “fisica” con una serie 
di interventi programmati sugli uffici pubblici, 
già iniziati con i lavori di sistemazione ed il 
ritorno dell’Ufficio Tecnico nel Palazzo 
Comunale e che, una volta ultimati, 
abbatteranno le barriere architettoniche. 
Ricordiamoci che un paese è bello non solo 
per la quantità di opere pubbliche che fa, ma 
per il livello, nelle sue molteplici dimensioni, 
di benessere che riesce a garantire al maggior 
numero di persone.”

 

il Comune di MONTE SAN VITO

A COLLOQUIO CON 
…IL SINDACO THOMAS CILLO
(Deleghe a: Personale, Polizia locale e sicurezza, Affari generali, Politiche economiche e finanziarie, Igiene urbana, Pubblica istruzione, 
Politiche di sostegno alla disabilità)
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In materia di Lavori Pubblici, una delle 
questioni più calde per il Paese è quella 
delle scuole, sia in termini di spazi che di 
sicurezza e viabilità. Come sta operando in 
tal senso?

“In tema di scuole siamo in una fase di ‘lavori 
in corso’ nel più ampio senso della parola: 
ci sono cantieri in atto ma c’è anche una 
grande attività di studio, di progettazione e 
di programmazione. Sono iniziati i lavori del 
Nuovo complesso scolastico del capoluogo 
- 3° stralcio: la ditta vincitrice della gara 
di appalto sta procedendo secondo il 
cronoprogramma e contemporaneamente 
stiamo valutando come rendere ancora 
più fruibile la scuola da parte dei nostri 
ragazzi e come ottimizzare al meglio gli 
spazi che avremo una volta terminati i 
lavori. Altri ragionamenti importanti li stiamo 
facendo sulla Scuola Media “D. Alighieri”: 
un punto focale del nostro programma 
di amministrazione. In questi primi mesi 
abbiamo affrontato la questione attraverso 
una fase di studio di tutta la documentazione 
tecnica prodotta negli anni precedenti ed il 
nostro obiettivo è quello di procedere per il 
recupero dell’edificio: l’attività che stiamo 
facendo mira alla riqualificazione dello stabile 
dal punto di vista strutturale, energetico ed 
impiantistico. Non dimentichiamoci della 
Scuola “F.lli Grimm”, attualmente chiusa, 
che deve essere recuperata e valorizzata visti 
gli ampi spazi sia interni che esterni.”

E per quanto riguarda altri interventi ed i 
servizi tecnici e manutentivi?

“Sicuramente un altro aspetto importante per 
il nostro comune è la questione del Nuovo 
Colombario: argomento particolarmente 
articolato e che ci sta impegnando molto sotto 
l’aspetto dello studio della documentazione 
sia tecnica che legale, al fine di intraprendere 
la giusta strada per poter risolvere una 
questione complessa, e che possiamo 
definire annosa, e restituire alla comunità 
monsanvitese un’opera conclusa e ben 
fatta. L’impegno di questi mesi è stato anche 

rivolto alla Chiesa Collegiata: abbiamo 
promosso incontri con la Curia per capire 
quali siano le loro intenzioni alla luce delle 
normative recentemente pubblicate e siamo 
in costante contatto con gli Uffici Regionali 
per la ricostruzione. Vogliamo dare tutto il 
nostro supporto affinché la Collegiata ritorni 
ad essere quella di una volta, nel suo pieno 
splendore. Abbiamo recentemente approvato 
il nostro primo Piano delle Opere Pubbliche, 
dove sono contenute importanti risposte 
a temi che per anni sono stati rinviati (la 
scuola media, inserita nel Piano, potrà essere 
finanziabile con bandi, e la strada di bordo 
è stata eliminata nella programmazione). 
Sono state, inoltre, effettuate le verifiche 
sui solai della residenza protetta, che non 
hanno rilevato criticità. A questi grandi temi 
si affiancano giornalmente questioni che 
apparentemente sembrano di poco conto 
come una buca per la strada o la potatura 
di una pianta: non è così ed è per questo 
che abbiamo instituito il portale “Segnala al 
Comune”, attraverso il quale ogni cittadino 
può indicarci le manutenzioni necessarie, 
rendendo il nostro compito più spedito.” 

Cultura e turismo: come ha approcciato 
questo binomio?

“Esatto un bel binomio! Valorizzare il territorio 
attraverso il turismo e la cultura è un 
dovere di ogni amministrazione comunale. 
Fortunatamente il nostro paese ci offre delle 
bellezze naturali ed architettoniche di grande 
valore che vanno promosse, salvaguardate e 
tutelate. La bellissima iniziativa a cui abbiamo 
partecipato delle Giornate del Fai di ottobre, la 
passeggiata tra gli ulivi delle “Città dell’olio” e 
la cerimonia di consegna delle fasce regionali 
di Miss Italia sono l’esempio appunto di 
questo bel binomio: tante persone hanno 
raggiunto Monte San Vito per poter ammirare 
il Frantoio Storico ed il teatro “La Fortuna” 
grazie a delle guide d’eccezione: i ragazzi 
dell’Istituto Comprensivo. Il nostro approccio 
è appunto quello di valorizzare e sostenere 
ogni forma di cultura che può esprimersi 
attraverso rappresentazioni teatrali, serate di 

dibattito a tema, mostre fotografiche ed altro. 
A breve procederemo con lo spostamento 
della biblioteca presso il centro turistico Carlo 
Urbani, una struttura che ha tante potenzialità 
e che potremo sfruttare appieno una volta 
terminato il trasloco.”

Lei conosce per esperienza diretta il 
mondo dell’associazionismo. Ora, da 
amministratrice, che rapporti ha intessuto 
con le realtà attive in questo campo?

“Le Associazioni sono il sale di una comunità! 
Monte San Vito ha la fortuna di averne molte 
e attive in tanti settori diversi, e questa è una 
grandissima ricchezza. I rapporti con esse sono 
molto buoni, sicuramente ora vedo questo 
mondo da un altro punto di vista, ma aver 
vissuto la vita associativa mi fa comprendere 
appieno le loro esigenze. La sinergia con 
l’Amministrazione comunale è fondamentale: 
è per questo che abbiamo fortemente 
voluto ed abbiamo approvato nella seduta 
di Consiglio di pochi mesi fa il Regolamento 
della Consulta delle Associazioni e del 
Registro delle Associazioni. Strumento, 
questo, che consente alle realtà locali di 
essere parte attiva nella vita amministrativa 
del paese ed allo stesso tempo permette un 
costante confronto e supporto reciproco. 
Siamo a disposizione delle Associazioni: senza 
il loro prezioso contributo molte iniziative non 
si potrebbero realizzare ed è per questo che 
voglio ringraziarle per tutto quello che fanno 
quotidianamente per il nostro paese.”

il Comune di MONTE SAN VITO

A COLLOQUIO CON 
…ELISA COACCI
(Vicesindaco, Assessore a: Cultura, eventi culturali e rapporti con le associazioni culturali, Lavori pubblici, Valorizzazione del patrimonio, 
Servizi tecnici e manutentivi, Turismo e valorizzazione dei prodotti tipici, Fiere e mercati, Politiche per l’edilizia residenziale pubblica)

3



il Comune di MONTE SAN VITO

In un quadro nazionale segnato da un 
crescente disagio socio-economico, che 
situazione ha trovato a Monte San Vito, 
occupandosi di Servizi Sociali?

“La grave crisi economica che da anni 
attanaglia l’Italia ha avuto profonde 
ripercussioni sociali. Disponibilità, 
ascolto e dialogo sono le caratteristiche 
di questa Amministrazione e delle aree 
di cui mi occupo. Tutti meritano risposte, 
anche quando non positive o scomode 
politicamente. Credo di poter dire, dopo aver 
incontrato tante persone, che a Monte San 
Vito l’ascolto da parte dei politici sia mancato. 
Collaborazione e partecipazione propositiva 
anche con le Associazioni di Volontariato, con 
le Amministrazioni limitrofe e verso l’Ambito 
Territoriale Sociale 12. Per la prima volta il 
nostro Comune ha ospitato il Comitato dei 
Sindaci di Ambito, evidenziando la volontà di 
essere partecipi ai tavoli in cui si discutono 
questioni importanti per i cittadini. Ed è 
proprio con questi comuni che da gennaio 
si attiverà il Pronto Intervento Sociale, per 
fronteggiare le emergenze anche quando gli 
uffici sono chiusi. Il cambiamento promesso 
sta passando anche attraverso la modifica di 
alcuni regolamenti e la proposta di altri ex 
novo.”

Misure di sostegno per la terza età: 
che rapporti ha intrapreso con la locale 
Residenza Protetta?

“La prima cosa che ho fatto, nominata 
assessore, è stata far visita alla Residenza 
Protetta ed ora ho 35 nonni, di cui seguo 
la quotidianità. L’Amministrazione è stata 
presente ai vari eventi organizzati dalla KCS. 
Per la festa dei nonni, in collaborazione con 
la cooperativa che gestisce la Residenza, 
abbiamo organizzato nella struttura un 
evento ricco di emozioni. Per il futuro stiamo 
pensando ad un progetto che coinvolgerà i 
nonni della Residenza e i bambini del paese 
affinché questi due mondi, che tanto hanno 
da darsi, si conoscano e collaborino. Un 

progetto simile riguarderà anche il Centro 
Anziani di Borghetto: un incontro tra passato 
e presente per il futuro.”

Veniamo ad una questione annosa: il 
Distretto Sanitario locale. Come si pone 
l’Amministrazione all’interno del dibattito e 
come affronta il tema sanità?

“Il Distretto Sanitario fornisce un servizio 
fondamentale alla cittadinanza, in particolar 
modo alle categorie più deboli. Questa 
Amministrazione ha rivolto un’attenzione 
costante alla sanità regionale e a quella 
locale. Nei mesi scorsi abbiamo inviato alcune 
comunicazioni all’Area Vasta 2 in merito 
alla carenza di personale infermieristico. 
Quando, a fine ottobre, hanno iniziato a 
circolare voci circa l’eventuale chiusura del 
Distretto, abbiamo provveduto a portare in 
Consiglio Comunale un Ordine del Giorno 
per promuovere tutte le iniziative possibili al 
fine di scongiurare questa eventualità. Per 
quanto riguarda la sanità, abbiamo più volte 
sollecitato e alla fine ottenuto la diffusione 
dei dati di sorveglianza epidemiologica 
e sanitaria della zona ex Aerca, ed ora 
abbiamo promosso l’organizzazione di una 
Commissione divulgativa dello studio con i 
Comuni dell’Ambito. Sono state organizzate 
due serate a sostegno dello IOM con la 
presentazione del libro “L’ombra del dolore” 
di Maurizio Bolognini.”

Lei si occupa anche di volontariato, pari 
opportunità e inclusione sociale. Quali 
iniziative ha condotto in questi ambiti?

“Deliberando il Regolamento di Volontariato 
Civico, l’Amministrazione ha introdotto 
la possibilità, per chiunque voglia, di 
adoperarsi per il territorio. Il nostro Comune 
ha partecipato a Volontarja 2019 e alla 
giornata del Dono Day, organizzate ad ottobre 
dal Comune di Jesi. Un’occasione per 
conoscere e confrontarsi con le tante realtà 
che quotidianamente operano intorno a noi. 
Conoscenza e dialogo anche con i ragazzi 
dello SPRAR che abbiamo invitato in Comune 
in occasione della Giornata del Rifugiato e 
con i quali è stato attivato un protocollo per 
attività di volontariato. Per farli conoscere, 

a novembre abbiamo ospitato al ‘Carlo 
Urbani’ la mostra fotografica Photovoice, 
visitata anche da delegazioni di Ambiti da 
fuori regione. L’amministrazione ha a cuore 
il mondo delle donne. Il 25 novembre, in 
occasione della Giornata Internazionale per 
l’eliminazione della violenza contro le donne, 
abbiamo organizzato un evento (con il mio 
assessorato e l’aiuto del Cons. Guerrini) volto 
ad informare e sensibilizzare la cittadinanza. 
Per i giovani stiamo lavorando e definendo 
la riapertura del CAG e dello sportello 
Informagiovani, che saranno completamente 
rinnovati. Per i bimbi dell’Asilo Nido 
‘Arcobaleno’ abbiamo predisposto il rientro 
nella Convenzione Opera Pia Montessori 
per il coordinamento pedagogico ed è 
stato portato a compimento il progetto 0/6 
anni che ha permesso di comprare nuovi 
giochi per il giardino dell’asilo. Termino 
ringraziando gli uffici e il personale con cui 
mi rapporto quotidianamente, per la loro 
eccellente professionalità. Grazie a questa 
collaborazione abbiamo di recente aderito 
al Servizio Civile Universale in accordo con 
il Comune di Ancona e al progetto Voucher 
Nido della Regione Marche. In un futuro 
ormai vicinissimo, i locali in cui sono ubicati i 
Servizi Sociali e l’Anagrafe saranno oggetto di 
lavori per garantire la privacy necessaria allo 
svolgimento delle pratiche di questi uffici.”

 

A COLLOQUIO CON 
…LUANA AMICI 
(Assessore a: Servizi sociali, Politiche di solidarietà e di inclusione sociale, Pari opportunità, Politiche per la pace e l’integrazione 
multietnica, Politiche sanitarie, Coordinamento in ambito sociale e sanitario con la Regione Marche, Rapporti con le associazioni di 
volontariato e terzo settore, Politiche giovanili e della terza età, Attuazione del programma)

4



il Comune di MONTE SAN VITO

Lei si è sempre mostrato sensibile alle 
tematiche ambientali. Come sta traducendo 
in pratica questa sua propensione?

“L’allarme sul clima è globale, sono noti i 
rischi connessi al riscaldamento del pianeta. 
È difficile credere che singoli comportamenti 
virtuosi possano portare un beneficio 
sensibile, ma abbiamo il dovere morale 
di agire tempestivamente. Ci conforta la 
sensibilità delle nuove generazioni: il nostro 
Istituto Comprensivo, tramite insegnamento 
quotidiano e progetti orientati all’ambiente, 
sta formando nei nuovi cittadini una 
sensibilità nuova. Abbiamo aderito al Patto 
dei Sindaci, iniziativa a livello europeo che 
ci impegna ad elaborare un piano d’azione 
per l’energia sostenibile ed il clima. Il 
termine del patto è il 2030, anno entro cui 
si dovrà operare affinché la produzione 
di CO2 venga ridotta del 40%, mediante 
sforzi tesi al miglioramento dell’efficienza 
energetica e al ricorso alle energie primarie 
rinnovabili. Altro obiettivo è prepararsi a 
resistere al meglio agli effetti negativi del 
cambiamento climatico: l’Amministrazione 
varerà un piano d’azione in tale direzione, 
cui seguiranno progetti concreti che ci 
coinvolgeranno per molti anni a venire. Altre 
iniziative, solo apparentemente minori, sono 
già operanti: abbiamo eliminato l’utilizzo 
della plastica nel Consiglio Comunale (siamo 
stati uno dei primi comuni) e aderiremo al 
Plastic Free Challenge per il contenimento 
dell’utilizzo di plastica monouso. Abbiamo 
aderito alla giornata Puliamo il Mondo con 
Legambiente e l’IC, ripristinato la Festa 
dell’Albero (coadiuvati dal Cons. Marini) ed 
evitato di adornare il Natale con gli abeti e 
siamo in procinto di riemettere il regolamento 
per le feste ecosostenibili. Ricordiamo che 
anche nel 2018 Monte San Vito è stato il 
comune più riciclone di tutta la provincia 
di Ancona.”

Qual è la sua visione dello sviluppo 
urbanistico di Monte San Vito? E come 
pensa di incidere sulla riqualificazione e 
rivitalizzazione del centro storico?

“Il governo dell’urbanistica deve preservare 
il territorio e salvaguardare i diritti dei 
privati facendo fronte alle fluttuazioni 
demografiche e mantenendo un livello 
di qualità dei servizi soddisfacente ed 
economicamente sostenibile. Siamo in 
invarianza demografica, accompagnata da 
invecchiamento della popolazione. Solo 10 
anni fa nel capoluogo esistevano due scuole 
materne con 5 sezioni totali; ora rimane 
la materna comunale con 2 sezioni. Negli 
ultimi 15 anni si è passati dal prospettare un 
incremento demografico del 25% (variante 
di bordo) all’avere lo spopolamento delle 
scuole materne. Riteniamo che si debba 
procedere verso tre direttrici. 1) retrocedere 

nel PRG le vaste aree di espansione: ad 
ora abbiamo tolto dal piano triennale delle 
Opere Pubbliche la strada di bordo. La 
crisi economica ha decisamente cambiato 
le prospettive di lavoro nel nostro comune: 
tante ditte scomparse, altre fortemente 
ridimensionate, senza il subentro di nuove 
altrettanto capaci in termini occupazionali. 2) 
recuperare il patrimonio edilizio esistente. 
Persistendo questa situazione non ha senso 
costruire ex-novo ed abbandonare quanto 
già edificato, con perdita netta di territorio 
libero e creazione di situazioni di degrado o 
potenzialmente pericolose per l’incolumità. 
3) attuare politiche per il recupero e la 
ripopolazione del centro storico. Il Piano 
Particolareggiato di Recupero del Centro 
Storico è nato oltre 10 anni fa e, conclusosi 
da poco, di fatto è poco più di un censimento 
degli edifici, condito da qualche regolamento. 
Nessuna soluzione urbanistica compiuta, 
nessun incentivo concreto per il recupero. 
Siamo solo all’inizio, ma abbiamo dimezzato 
gli oneri di urbanizzazione per gli interventi 
di recupero nel nostro centro. Abbiamo 
previsto l’esenzione della COSAP per i primi 
30 giorni di cantiere e a breve metteremo a 
fuoco tutti gli aspetti riguardanti la vivibilità in 
tutte le frazioni ove sarà operante.” 

Oggi non si può fare a meno di parlare 
di informatizzazione ed innovazione 
tecnologica: come giudica la situazione del 
Paese e come intende operare?

“Abbiamo ereditato il progetto nazionale 
sulla banda ultra larga. I lavori sono iniziati 
ed entro la prima metà del prossimo anno 
l’infrastruttura sarà operativa e chiunque 
potrà scegliere fornitore e contratto più adatti 
alle proprie esigenze. Un’opportunità anche 
per l’Amministrazione che potrà ottimizzare 
i propri servizi, sia come cliente, sia come 
fornitrice di servizi ai cittadini, rivedendo 
tutta la struttura informatica. Molte le 
iniziative che possono nascere da questo 

cambiamento: distribuzione di WiFi gratuito 
nei luoghi pubblici aperti e chiusi (adesione 
al progetto WiFi4Eu), avviamento di un nuovo 
progetto di videocontrollo dei parchi e delle 
vie d’accesso al paese, sviluppo di un nuovo 
portale al passo con i tempi, streaming dei 
Consigli Comunali. Abbiamo già attivato uno 
strumento per la segnalazione al comune 
di malfunzionamenti o altre problematiche 
da inoltrare attraverso il portale ufficiale del 
Comune. A breve il via alla messaggistica 
Whatsapp, con comunicazione a senso 
unico da amministrazione a cittadino, per 
la segnalazione sul proprio smartphone 
di eventi ricreativi-culturali e di eventuali 
emergenze.”

A COLLOQUIO CON 
…PIERO MEDI 
(Assessore a: Nuova pianificazione urbanistica e mobilità, Ambiente e gestione integrata circolo dei rifiuti, Agricoltura, Tutela e 
riqualificazione del centro storico, Commercio e sviluppo economico, Informatizzazione e innovazione tecnologica, Piano energetico 
comunale, Enti partecipati)
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il Comune di MONTE SAN VITO

Lei conosce da vicino il gruppo locale di 
Protezione Civile: quali sono le necessità 
del settore e che attività ha avviato?

“La mia idea di Protezione Civile è sempre stata 
quella di un gruppo con la giusta autonomia 
e che lavori nel rispetto dei regolamenti 
e delle leggi di settore, con volontari attivi 
motivati, preparati e consapevoli delle loro 
potenzialità ma anche dei loro limiti di azione. 
Un gruppo che operi nelle necessità, ma 
che possa soprattutto lavorare su progetti di 
prevenzione. Sarà sempre più fondamentale 
la collaborazione con le altre associazioni 
di volontariato, anche di comuni limitrofi, in 
un’ottica di solidarietà e crescita reciproca. 
Oltre alle tante allerte meteo che ci hanno 
visti in questi mesi parte attiva nel controllo 
del territorio, voglio ricordare alcune attività 
importanti che ha visto protagonista la 
Protezione Civile: il campo scuola, l’evento 
‘Io non rischio’, la giornata del volontario, 
‘Volontarja 2019’, il corso di primo soccorso, 
e il corso BLSD con l’utilizzo del DAE. Stiamo 
già lavorando all’aggiornamento del piano 
di emergenza comunale ed è arrivata a tutte 
le famiglie una modulistica per avere una 
mappatura dei casi sensibili sul territorio su 
cui intervenire in situazioni di emergenza. 
Colgo l’occasione per ringraziare anche l’Avis 
di Monte San Vito per il contributo fornito 
alla costituzione del gruppo junior. Vi invito a 
visitare la pagina Facebook della Protezione 
Civile, che è in continuo aggiornamento, 
così che possiate vedere, conoscere ed 
apprezzare il nostro lavoro.”

Il servizio scolastico ha visto dei 
cambiamenti. Penso, ad esempio, alla 
mensa. Cosa può dirci su questo e su 
eventuali altre iniziative?

“Riteniamo fondamentale mantenere 
sempre alta l’attenzione nei confronti delle 
istanze provenienti dalla scuola. Subito dopo 
l’insediamento, abbiamo ricevuto una serie di 
richieste che ho provveduto immediatamente 
ad assolvere, mentre per altre l’iter è 

più lungo perché occorrono impegni di 
fondi da reperire nel bilancio che stiamo 
predisponendo. Come scritto nel programma 
elettorale, abbiamo modificato il servizio 
mensa, tornando ad un menù condiviso 
con il Comitato Mensa, e avvalendoci del 
nutrizionista dell’area vasta n.2. Abbiamo 
sempre offerto la massima collaborazione 
nei progetti da realizzare insieme alla scuola, 
come il Consiglio comunale dei ragazzi, la 
giornata del cittadino virtuoso, la giornata 
del Fai –che ha visto i ragazzi della scuola 
media protagonisti nel loro ruolo di guide 
per i visitatori, e che di sicuro verrà replicata 
anche negli anni a venire-, la festa dell’albero 
(grazie all’impegno del Cons. Marini), e la 
giornata internazionale per i diritti dell’infanzia 
e dell’adolescenza, durante la quale, davanti 
ad un nutrito gruppo di alunni dell’Istituto 
Comprensivo, ai docenti e alla Dirigente 
Scolastica, abbiamo illuminato di blu il 
palazzo comunale, aderendo ufficialmente al 
progetto dell’Unicef (iniziativa congiunta con 
l’Ass. Amici e la Cons. Maggi). Gli alunni sono 
stati anche chiamati in Consiglio comunale 
a raccontare la loro recente esperienza 
a Matera dove due nostri alunni hanno 
staccato il pass per Expo Dubai 2020. Idee 
come sempre di qualità e coinvolgenti, con 
il fondamentale contributo del personale 
docente e non della scuola, al quale va 
il mio sincero ringraziamento per quanto 
quotidianamente dà ai nostri ragazzi.”

Lei ha anche la delega allo Sport e ai 
Rapporti con le Associazioni sportive. Come 
si sta muovendo in questo ambito sempre 
in fermento?

“Parto dall’idea che lo sport vada concepito 
come divertimento, ma anche come impegno 
che educa e forma i ragazzi attraverso valori 
e principi come il rispetto per gli altri e il 
lavoro di squadra, e che aiuta a crescere 
favorendo lo sviluppo sia a livello etico che 
educativo. Per questo, un ringraziamento va 
a tutte quelle società sportive che operano 
nel nostro territorio, in particolare alla S.S.D. 
Borghetto e alla ASD Volley2, storiche realtà 
ormai consolidate. Voglio ricordare che nel 
nostro territorio sono presenti molte attività: 
pallavolo, ginnastica a corpo libero per tutte 
le età, karatè, avviamento alla pallavolo, 

pattinaggio, yoga, pilates, ginnastica dolce, 
scuola calcio. Tra gli eventi dell’estate 
trascorsa ricordo la gara ciclistica 8 trofeo 
d’estate, riservato alla categoria giovanissimi, 
che si è svolta nella frazione Le Cozze; la 
gara di tiro a volo e il percorso di caccia 
organizzati dall’A.N.L.C. al Lago nella valle; 
la moto cavalcata delle terre dell’olio e della 
lacrima a cura del Moto Club Monsanvitese; 
le Olimpiadi della pace organizzate 
dall’oratorio Nazario Brugiati. Esprimo le mie 
congratulazioni alla S.S.D. Borghetto, che per 
il quarto anno consecutivo si è distinta come 
squadra modello, ricevendo dal Comitato 
regionale Marche la Coppa Disciplina, e 
al giovane Mattia Cardinali, che è stato 
convocato nella rappresentativa Under 17 
Lega Pro. L’impegno è per l’anno prossimo 
quello di eliminare la maggiorazione della 
retta per i non residenti che fanno sport fuori 
comune. Oltre a quanto sopra esposto, sono 
particolarmente attento al decoro urbano, 
declinato in costante attenzione e cura delle 
are verdi, importanti spazi che abbiamo 
intenzione di migliorare ulteriormente per 
il futuro. Molto fermento, è vero, e mi lasci 
fare una riflessione: come Amministrazione 
abbiamo iniziato tutti insieme un percorso 
con tanto entusiasmo; personalmente, dopo 
dieci anni di impegno politico in una lista 
civica di opposizione, lo vedo come un sogno 
realizzatosi, e per questo ringrazio i cittadini 
ed il Sindaco, che hanno riposto in me la 
loro fiducia. L’impegno e il lavoro saranno 
la nostra forza, per far sì che la comunità 
monsanvitese cresca continuamente, in 
maniera armoniosa e con il giusto spirito 
di condivisione, concordia, inclusione ed 
amicizia.”

A COLLOQUIO CON 
…FABIO PIOMBETTI 
(Assessore a: Sport, eventi sportivi, rapporti con le associazioni sportive, Valorizzazione degli impianti sportivi e tempo libero, Protezione 
civile, Arredo e decoro urbano, Volontariato civico, Servizi scolastici)
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il Comune di MONTE SAN VITO

Pubblica istruzione e politiche di sostegno 
alla disabilità: lei ha due deleghe importanti 
e delicate. Come sta affrontando queste 
tematiche?

“Con tanta umiltà e spirito di servizio. 
Desidero cogliere l’occasione per ringraziare 
i cittadini monsanvitesi che, attraverso il 
voto, hanno riposto la loro fiducia nella mia 
persona conoscendo il continuo e costante 
impegno sia nel mondo della Scuola e 
dell’Università che nell’intricato paradigma 
della disabilità che da sempre curo con 
particolare attenzione. Il Sindaco, attraverso 
queste due deleghe, mi ha dato l’opportunità 
di mettere in campo le competenze e la 
professionalità acquisite negli anni. In questi 
sei mesi di mandato, congiuntamente al mio 
gruppo ‘Monte San Vito Cambia’, abbiamo 
rivolto prioritariamente i nostri intendimenti 
ad alcune questioni relative alle fasce 
più deboli in un’ottica di miglioramento 
colloquiando e incontrando le famiglie del 
territorio, il Servizio di Pubblica Assistenza 
–di cui stiamo predisponendo il rinnovo 
della convenzione-, i Responsabili del 
Servizio, la Scuola. Questo è un momento 
molto delicato e critico nella nostra Regione 
per ciò che attiene i Servizi alla Persona e 
dunque più volte ci siamo fatti promotori 
di atti e delibere che potessero evidenziare 

i punti di debolezza, dovuti anche alla 
scarsità di personale preposto a tutte le 
operazioni di presa in carico delle persone 
che necessitano di “speciale attenzione” 
all’interno dell’UMEE e dell’UMEA ai sensi 
della normativa vigente. Ringrazio anche 
il Dirigente Scolastico dell’I.C. di Monte 
San Vito, Prof.ssa Anna Maria Natalini 
e il personale docente che ha sempre 
partecipato con interesse insieme agli 
studenti alle iniziative proposte dalla nostra 
Amministrazione quali “Legambiente”, 
“Unicef”, “Festa dell’Albero”, “Consiglio 
Comunale dei Ragazzi”. Abbiamo istituito 
il servizio di aiuto compiti per ben 4 giorni 
settimanali fornendo tale opportunità 
agli alunni di tutte le scuole del territorio. 
Credo fermamente che il coinvolgimento 
dei nostri studenti in progetti e attività 
orientati alla sostenibilità e all’innovazione 
sia fondamentale al fine di implementare 
le competenze e gli atteggiamenti di 
cittadinanza responsabile.”

Lei ricopre anche il ruolo di capogruppo 
in Consiglio, fungendo da intermediario 

tra Assessori e Consiglieri. Come ha 
approcciato questo compito?

“L’impegno rispetto all’incarico ricevuto è 
dettato dal senso di responsabilità civica 
che mi connota e dalla consapevolezza di 
contribuire alla gestione della Res Publica 
sinergicamente al Sindaco, alla Giunta e 
al Consiglio Comunale. Il tutto nel rispetto 
delle diverse opinioni e della trasparenza. La 
condivisione guida il nostro gruppo al fine di 
addivenire a proposte e risposte che siano 
il più vicine possibili ai bisogni e desiderata 
dei nostri concittadini. Auspico di proseguire 
nel nostro mandato confrontandoci sempre 
con i nostri elettori, con il territorio, con 
le Associazioni, il mondo della Scuola, 
le aziende e gli stakeholders. È nostro 
intendimento trovare risorse per far fronte a 
tutte le necessità ma come direbbe il filosofo 
Seneca: “Un timoniere di valore continua a 
navigare anche con la vela a brandelli.”

Interviste a cura di Rosemary Martarelli

A COLLOQUIO CON 
…RAFFAELA MAGGI 
(Consigliere delegato a: Pubblica istruzione e Politiche di sostegno alla disabilità)
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il Comune di MONTE SAN VITO

LA SCUOLA 
COME 
AGENTE DI 
CAMBIAMENTO 
VERSO UNA 
NUOVA 
SOCIETÀ
L’orto biologico: l’orto è nato grazie al progetto 
“Siamo ciò che mangiamo – Verso una scuo-
la sana e sostenibile”, organizzato dall’Istituto 
comprensivo scolastico in collaborazione con 
Coldiretti Ancona, Coldiretti Donne Impresa e 
Campagna Amica nell’ambito dei fondi Pon/
Fse. I ragazzi, circa 120 quelli coinvolti tra le 
varie classi, hanno più volte incontrato Paolo 
Guglielmi e Jessica Artuso dell’azienda agri-
cola Il lago nella valle, per imparare a cono-
scere il cibo, il territorio e le produzioni tipi-
che, hanno conosciuto gli agricoltori e attra-
verso loro appreso l’importanza del consumo 
consapevole e dell’educazione alimentare. 
Giornata del cittadino virtuoso: dall’iniziativa 
“Puliamo il mondo”, alla presentazione del 
progetto “Verso una scuola sana e sosteni-
bile”, alla “Partita della gentilezza”, il 17 set-
tembre è stata un’intensa giornata nella quale 
gli studenti, le famiglie e i docenti del nostro 
Istituto hanno avuto modo di condividere temi 
importanti come il prendersi cura del proprio 
territorio, il senso di responsabilità civica, 
la passione nel fare e il rispetto per gli altri. 
Partecipazione all’evento “Giornate Fai d’ 
autunno 2019”: l’evento quest’anno ha vi-
sto alcuni dei nostri alunni impegnarsi nel 
ruolo di giovani guide turistiche che han-
no illustrato ai numerosissimi visitatori il 
Frantoio storico e il Teatro condominiale La 
Fortuna. Il progetto didattico Giovani guide 
turistiche rientra nel percorso formativo, di 
cui i nostri studenti sono attivi protagonisti, 

che promuove la consapevolezza, la cura e 
la tutela delle peculiarità del nostro territorio. 
Da Terni a Manchester, da Matera a Du-
bai: nella suggestiva cornice di Matera, 
capitale europea della cultura, dal 17 al 20 
ottobre si è svolto l’evento “Hack for global 
goals”, hackathon nazionale per la scuola 
secondaria di I e II grado, dedicato all’A-
genda 2030 per lo Sviluppo Sostenibile e 
promosso dal MIUR nell’ambito del PNSD. 
Replicando l’esperienza di Futura Terni 
Challenge svoltasi a maggio 2019, otto stu-
denti della “Dante Alighieri”, scuola selezio-
nata con sole altre otto scuole medie italiane, 
sono stati protagonisti di questa nuova sfida 
in cui venti team, composti da ragazzi e ra-
gazze provenienti appunto da varie regioni, 
si sono confrontati sui 17 obiettivi dell’A-
genda 2030 per lo Sviluppo Sostenibile. 
XXX Giornata mondiale dell’Infanzia e 
dell’Adolescenza: gli alunni hanno parteci-
pato attivamente alla realizzazione dell’even-
to, trattando in classe argomenti riguardanti 
i diritti dell’ Infanzia. Nel pomeriggio del 20 
novembre, quando il palazzo del Comune 
si è illuminato di blu, sono poi intervenuti 
alla manifestazione organizzata dall’Ammi-
nistrazione Comunale. Alla presenza del 
Sindaco e della Dott.ssa Mirella Mazzari-
ni, referente provinciale scuola Unicef, i 
bambini e ragazzi dell’Istituto Comprensivo 
hanno presentato lavori ed eseguito canti. 
Il Consiglio Comunale dei Ragazzi: an-
che quest’ anno si è costituito il C.C.R., la 
cui preparazione è iniziata nelle classi della 
Primaria e Secondaria, con l’elezione di un 
rappresentante per ogni classe. I consiglieri 
eletti sono stati poi convocati dal Sindaco di 
Monte San Vito nell’aula consiliare ed han-
no eletto il Sindaco dei ragazzi che durerà 
in carica un anno. Il CCR è la sede ove si 
elaborano le proposte per migliorare la real-
tà locale, e dove i ragazzi collaborano con i 
grandi per prendere decisioni che riguar-
dano sé stessi e il loro territorio, e cercano 
le soluzioni ai problemi comuni ascoltando 
prioritariamente il contributo di tutte le classi 
che partecipano al progetto. Nel CCR i ra-
gazzi, che si riuniscono regolarmente sotto 
la guida degli insegnanti, sono i cittadini pro-

tagonisti della vita democratica del territorio. 
Festa dell’albero: Il 21 novembre gli alun-
ni dell’Istituto Comprensivo della scuola 
dell’Infanzia e della Primaria hanno par-
tecipato alla Festa dell’albero assieme alle 
docenti e alla Dirigente scolastica. Sono 
state messe a dimora 5 piante di pero 
all’interno dei giardini delle scuole. Tali 
piante sono state donate dal Comune e gli 
alunni le hanno adottate con entusiasmo! 
La nostra scuola è convinta del valore forma-
tivo di queste esperienze e mira ad integrare 
la didattica tradizionale con interventi che 
mettano gli studenti in grado di sviluppare le 
competenze per la vita.  

La Dirigente Scolastica Annamaria Natalini

CONSIGLIO COMUNALE
DEI RAGAZZI: 

ECCO I COMPONENTI

ROTOLONI ALESSANDRO (Sindaco)

GIUSTINI FILIPPO (Vicesindaco)

BONAURIO GIOVANNI

CERASA FRANCESCO

CHIOFALO FILIPPO

CIANNI ALESSIA

DONNINELLI DIEGO

MARTARELLI EMILY

MATTIOLI SOFIA

MAZZARINI FILIPPO

NICOLINI STELLA

PECORA MARTA

PIERGIGLI ELENA

ROMAGNOLI ALESSIA

TATUC CLAUDIA
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Centralino - protocollo 071.7489301  

Ufficio Affari Generali, Legali e Informatica 071.7489335   

Ufficio Tecnico Manutenzione e Ambiente 0717489328 3295603283

Ufficio Anagrafe e Stato Civile 071.7489302 071.7489336

Ufficio Cultura e Pubblica Istruzione 071.7489304

Ufficio Economico Finanziario, Tributi e Personale 071.7489308 071.7489325

Ufficio Polizia Municipale, Attività produttive e Commercio 071.7489303         

 3295603302 3295603296

Ufficio Servizi Sociali 071.7489324 071.7489323

Sportello Rieco 071.7489340

Numero attivo solo in caso di emergenza 335.6843687

Reperibilità Comunale 329.5603289

Numero Whatsapp 366.6889669

il Comune di MONTE SAN VITO

I NOSTRI 
ALUNNI 
PREMIATI CON 
LE BORSE DI 
STUDIO ZOE 
BRUNETTI:
 

TOSSI AMY  - 10/10 E LODE

GIACOMETTI EMMA  10/10

PETRUCCI CHIARA  10/10

BALDINI TOMMASO 10/10

CERCACI AURORA  10/10

SANTINI EMMA  10/10

VIGARELLI SOFIA 10/10

ANCONA TOMMASO 10/10

MARTONE ALICE 10/10

PALERMO GLORIA 10/10
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il Comune di MONTE SAN VITO

RESIDENZA PROTETTA “E. MEDI” MONTE SAN VITO

… MA CHI L’HA DETTO 
CHE QUI SI RIPOSA? …
Cari lettori, chi vi scrive è un gruppo di baldi nonnetti, residenti pres-
so la Residenza Protetta “E.Medi” di M.S.Vito. Crediamo di fare cosa 
gradita raccontandovi tutte le attività che svolgiamo, per rendervi par-
tecipi e per far sapere a tutti che qui, altro che “casa di riposo” … si 
lavora e ogni occasione è buona per far festa! Tanto per cominciare, vi 
diciamo che siamo in 35 persone, più la coordinatrice, gli assistenti, 
gli infermieri, l’educatrice/animatrice, gli addetti alle pulizie, gli chef… 
E basta! ... di solito la nostra giornata inizia prestino, verso le 7,30 della 
mattina. Veniamo aiutati sia per la toletta sia per la vestizione, dopo-
diché tutti insieme nel grande salone, facciamo colazione…terminata 
la colazione, iniziamo a svolgere le attività con l’educatrice. In parti-
colare: Laboratorio di terapia occupazionale, nel quale prepariamo 
vari oggetti (utilizzando materiali differenti, dai colori di tutti i tipi agli 
impasti, alle colle, ai cartoncini e carte di varie tipologie, ecc.) che di 
solito servono per le scenografie delle feste, per i regali alle famiglie in 
varie occasioni, per addobbare e personalizzare le nostre camerette e 
anche la struttura. 

Un ‘altra attività è l’Animazione musicale, in cui cantiamo vari brani, 
vecchi e nuovi... e dobbiamo anche indovinare i titoli delle canzoni o 
i cantanti, così esercitiamo la nostra memoria. Un altro pomeriggio lo 
dedichiamo al gruppo motorio in cui giochiamo con vari materiali: la 
palla, i birilli, i cerchi, il canestro, il tiro a segno, ecc., giochi che im-
plicano una coordinazione oculo-manuale, il rispetto del proprio turno 
(che noi facciamo molta fatica a mantenere), l’esercizio della memo-
ria, e movimenti di tutto il corpo, per togliere un po’ di “ruggine” alle 
nostre articolazioni ! Dato che noi siamo anche un po’ “vanitosi “dedi-
chiamo tempo alla cura della nostra persona, con l’attività denominata 
Beauty, in cui facciamo manicure e pulizia del viso, in ambiente solf, 

con musica rilassante e diffusore di profumi e aromi sempre rilassanti. 
Visto che noi siamo “nonnini “ abbiamo il piacere di raccontarvi le 
nostre esperienze di vita sperando che possano esservi di aiuto e per 
questo abbiamo ideato il giornalino della nostra Struttura, intitolato 
“tivoglioraccontare.it” e a questo dedichiamo un tempo detto REDA-
ZIONE DEL GIORNALINO .

Un’atra attività che svolgiamo, di solito il mercoledì mattina, è dedi-
cata ai giochi di memoria, che prevedono uno “ sforzo” di memoria 
attraverso i ricordi e alcuni indizi che ci dà la nostra educatrice. Soli-
tamente gli argomenti trattati riguardano: la matematica, l’italiano, la 
scienza, giochi di logica e di associazione, ecc. L’attività che maggior-
mente piace, comunque, è “fare festa”, infatti ogni mese festeggiamo 
i compleanni dei nati in quello stesso mese, e in concomitanza delle 
festività di Natale, Pasqua, inizio estate, fine estate, halloween, ecc. 
facciamo grandi feste, con musica, giochi, buffet e, quando possibile, 
animazione svolta da ballerini cubani.

Detto ciò saremmo tanto felici di vedervi. VI ASPETTIAMO!!!

Monte San Vito (An) - via Selva 134 - Tel. 071 7939724 
info@belogicostruzioni.it - www.belogicostruzioni.it

Monte San Vito (An) - via Selva 134 - Tel. 071 7939724 
info@belogicostruzioni.it - www.belogicostruzioni.it

Monte San Vito (An) - via Selva 134 - Tel. 071 7939724 
info@belogicostruzioni.it - www.belogicostruzioni.it

Monte San Vito (An) - via Selva 134 - Tel. 071 7939724 
info@belogicostruzioni.it - www.belogicostruzioni.it
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il Comune di MONTE SAN VITO

KOINE’ IN 
CAMMINO 
CON TE
“Una persona che ama gli altri per la gioia stessa di amare è riflesso 
della Trinità. 
Una famiglia in cui ci si ama e ci si aiuta gli uni gli altri è un riflesso 
della Trinità.

 Una parrocchia in cui ci si vuole bene e si condividono i beni 
spirituali e materiali è un riflesso della Trinità.” 

(Papa Francesco)

Carissimi monsanvitesi, 
Eccoci di nuovo qui a raccontarci un altro pezzo del nostro cammino 
come comunità cristiana Koinè.
Molti di voi già la conoscono ma per i neofiti ecco una breve spiega-
zione del termine Koinè. Deriva dal greco e nel suo significato figurato 
vuol dire “unione, affinità” ed estendendolo ancora di più arriviamo 
a “comunità”.
Una comunità, che nonostante le sue fragilità, nutre la voglia di met-
tersi in cammino non da sola ma insieme a tutti coloro che si pre-
sentano lungo la sua strada. Camminando insieme questa strada si 
riempie del sapore della condivisione e del profumo della crescita per-
sonale, spirituale e collettiva.
Quest’anno la nostra comunità parrocchiale di chilometri figurati ne 
ha macinati e ha in serbo di macinarli ancora.
Diamoci però un punto di partenza, ad esempio l’estate.  Durante il 
periodo estivo 2019 si sono susseguite diverse attività come: il Grest 
per i bambini della primaria e i ragazzi delle medie a giugno, i campi 
estivi per ragazzi a luglio, il pellegrinaggio Unitalsi a Loreto e il campo 
famiglia al Passo del Tonale ad agosto e le Olimpiadi della Pace a set-
tembre. Tutto questo però senza dimenticare il quotidiano e costante 
servizio della Liturgia e della Carità che ha cercato e cerca di rendere 
le celebrazioni più sentite e vive e i poveri e bisognosi più accolti e 
sostenuti, compresi gli anziani della nostra Casa di Riposo, dove, una 
domenica al mese, si reca per animare la Celebrazione Eucaristica. 
Fondamentale anche l’operosità del gruppo missionario sempre in 
contatto con padre Matteo Pettinari al fine di creare un ponte con 
la nostra sorella Chiesa di Dianra, sostenendola nella preghiera e nei 
suoi progetti socio-sanitari.
Terminata l’estate, tutti i percorsi parrocchiali e di unità parrocchiale 
hanno ricominciato a sgranchirsi le braccia e le gambe, anche se la 

loro mente è stata sempre fervida e 
fertile anche con il caldo.
Da poco più di un mese, infatti, hanno 
riaperto i battenti il Catechismo rivol-
to ai bambini e ai ragazzi dalla terza 
elementare fino alla terza media, l’A-
zione Cattolica per ragazzi e giovanis-
simi, l’Oratorio informale infrasettima-
nale e formale del sabato dalla prima 
elementare alla terza media. 
Sono ripartiti anche i vari percorsi per 
giovani, fidanzati e famiglie in unità 
pastorale dedicati all’affettività, alla 
preparazione matrimoniale, alla spi-
ritualità, alla catechesi, all’accompa-
gnamento della coppia e alla condivisione tra famiglie.
Bellissime sono state le iniziative dedicate all’ottobre missionario 
come la mostra fotografica e il film-documentario sui martiri algerini, 
presso l’Abazia di Chiaravalle. 
Significative e partecipate sono state le due celebrazioni e processioni 
dedicate al Cuore Immacolato di Maria a Borghetto e a Nostra Signora 
di Monte San Vito. 
Anima orante e cuore pulsante della nostra comunità sono le adora-
zioni eucaristiche in chiesa ogni primo venerdì del mese.
In occasione della giornata del povero indetta da Papa Francesco per 
domenica 17 novembre, il Catechismo e la Caritas-Unitalsi hanno col-
laborato e dedicato il fine settimana del 16-17 novembre appunto, per 
la sensibilizzazione al tema delle diverse tipologie di povertà, attraver-
so delle testimonianze ai bambini e ragazzi del catechismo, l’allesti-
mento di una ricca ed elaborata pesca di beneficenza e la raccolta di 
cibo e giocattoli da parte di moltissime famiglie che si sono dimostrate 
sensibili e molto generose.
Novità assoluta: ad ottobre 2020 ci sarà la presentazione ufficiale del 
nuovo Consiglio Pastorale Parrocchiale, espressione della comunità 
fraterna in Cristo e suo strumento decisionale. Chi desidera farne par-
te può aderire compilando un apposito modulo che a partire dai primi 
giorni di dicembre sarà disponibile in fondo alle due chiese. A breve 
partiranno degli incontri di informazione e formazione sulla natura e 
sull’essenza  del Consiglio Pastorale Parrocchiale (CPP).
Se volete rimanere aggiornati partecipate con noi alle Celebrazione 
Eucaristiche e visitate il sito ufficiale della parrocchia www.parrocchia-
montesanvito.it.
Un infinito grazie per la cortese attenzione e pazienza che avete mes-
so nel leggere questo articolo.
Un immenso abbraccio dalla comunità parrocchiale Koinè.
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il Comune di MONTE SAN VITO

GRUPPO 
PROTEZIONE 
CIVILE DI MONTE 
SAN VITO
Cari concittadini,

la fine di questo 2019 si sta approssimando 
e, come di consueto, è ormai giunto il mo-
mento di stilare il bilancio di quanto promos-
so dal gruppo di Protezione Civile del Comu-
ne di Monte San Vito.

In qualità di coordinatore del gruppo e da 
cittadino, non posso non essere soddisfatto 
e orgoglioso, perché questo 2019, come i 
precedenti anni, è stato pieno di attività svol-
te con riscontro sempre positivo dal nostro 
gruppo, anche in sinergia con istituzioni e 
associazioni operanti nel nostro territorio. In 
collaborazione con le scuole del nostro co-
mune, abbiamo organizzato un campo mul-
timediale, tenutosi presso il campo di calcio 
“Carletti”, in cui sono intervenuti alcuni Vi-
gili del Fuoco in congedo, la Polizia di Sta-
to, anche con le unità cinofile, e le sezioni 
dell’Anpas di Montemarciano e Chiaravalle. 
In presenza di scolari e genitori sono state ef-
fettuate delle simulazioni per mostrare come 
vengono affrontate le situazioni di emergenza 
e come viene gestito il soccorso tramite 118. 
L’intervento è stato proposto anche ai nostri 
piccoli alunni delle scuole materne. Poiché 
è risultata molto interessante e utile, l’espe-

rienza è stata, poi, ri-
petuta nelle scuole 
di Montemarciano. 
Durante l’estate, an-
cora in rete con Mon-
temarciano e Chiara-
valle, presso l’impianto 
sportivo della Gabella si 
è svolto il campo-scuo-
la per avviare i più 
giovani al volontariato 
nella Protezione Civile. 
A questo importante 
momento formativo 
hanno partecipato ben 
sessanta ragazzi. In ot-
tobre abbiamo aderito 
alla campagna nazionale “Io non rischio”. 
Dieci volontari del nostro gruppo hanno parte-
cipato ad un corso di formazione per comuni-
catori, per poi presentarsi in piazza con degli 
stand per informare la comunità circa le buo-
ne pratiche da adottare in caso di emergenza 
sismica. Con il prezioso aiuto della sezione 
dell’Avis di Monte San Vito abbiamo formato, 
primi nella regione, un gruppo giovanile di 
Protezione Civile, a testimonianza che quan-
to seminato comincia già a dare i suoi frutti. 
In conclusione, è doveroso per me rin-
graziare l’attuale e la precedente Ammini-
strazione Comunale e tutti i soggetti che ci 
hanno supportato in tutte le nostre attività.  
Per quanto mi riguarda, questo viaggio, 
faticoso ma pieno di soddisfazione per 
quanto fatto, sta volgendo al termine, poi-
ché da gennaio dell’anno venturo sarò 
nel gruppo come semplice volontario.  
A chi mi succederà in questo importante e 
fondamentale incarico, auguro di continuare 
a far crescere il gruppo del nostro paese, per-
ché la Protezione Civile sia sempre e ancora 
più una realtà a servizio del bene comune.

Il Coordinatore del gruppo PC di Monte San 
Vito Giovanni Bolli

In ottemperanza agli impegni assunti da questa Amministra-
zione pubblichiamo la seguente nota informativa riguardante 
la presenza e la gestione di manufatti e materiali contenenti 
amianto.

L’AMIANTO – La legge 27 marzo 1992 n. 257 ha disposto 
la cessazione dell’impiego di amianto. Questo materiale, po-
tenzialmente rischioso se danneggiato o degradato, oggi è pre-
sente soltanto su manufatti e strutture precedenti al suo divieto 
di commercializzazione ed utilizzo (smaltimento scorte entro 
il 1994). Si può trovare su lastre per coperture, pannelli di 
controsoffittatura, canne fumarie, tubazioni, divisori interni, 
pavimenti in vinilamianto-linoleum, cassoni per acqua, ecc. 
In caso di interventi di ristrutturazione di edifici costruiti prima 
del 1994, è necessario eseguire verifiche preliminari per indivi-
duare l’eventuale presenza di amianto.

COSA FARE SE C’È AMIANTO IN UN EDIFICIO – il D.M. 
06/09/1994 prevede obblighi a carico del proprietario e/o 
del responsabile dell’attività che si svolge nell’edificio, che 
pertanto deve:

• Individuare un responsabile con compiti di controllo e coordina-
mento delle attività di manutenzione, che elaborerà un PCM (pro-
gramma di controllo e manutenzione)

• Tenere la documentazione relativa alla collocazione dell’amianto 
nell’edificio e predisporre idonea segnaletica

• Predisporre misure di sicurezza e informare gli occupanti dell’ed-
ificio circa la presenza del materiale e i possibili rischi

• Effettuare gli interventi di bonifica necessari

IN CASO DI NECESSARI INTERVENTI DI BONIFICA E/O 
RIPARAZIONE – i metodi applicabili sono la rimozione, il con-
finamento/sovra copertura e l’incapsulamento. Le ditte idonee 
a svolgere questi lavori sono quelle iscritte all’Albo Naziona-
le delle imprese che effettuano la gestione dei rifiuti nella 
categoria 10 (consultabili al sito www.albonazionalegesto-
riambientali.it). Gli interventi potranno essere realizzati previa 
presentazione, da parte delle imprese esecutrici, del Piano di 
Lavoro o Notifica al competente Servizio Prevenzione e Sicu-
rezza negli ambienti di lavoro dell’Asur AV2.

AMIANTO: COSA DICE LA LEGGE
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A.A.A. VOLONTARI CIVICI CERCASI!!!

È stato approvato il regolamento co-
munale per il Volontariato Civico che 
permette a chiunque voglia di impe-
gnarsi attivamente, gratuitamente 
e godendo delle dovute tutele. Tale 
opportunità è una buona occasione 
per i cittadini che vogliono impegnar-
si in iniziative e attività meritorie per 
la nostra comunità. In questa ottica, 
è emersa l’intenzione di reperire fi-
gure che possano svolgere il ruolo di 
assistenti accompagnatori durante i 
servizi di trasporto sociale svolti dalla 
Pubblica Assistenza Avis di Monte San 
Vito, al fine di migliorare la prestazio-
ne erogata. Chiunque fosse interessa-
to può contattare il Comune.



il Comune di MONTE SAN VITO

I NOSTRI PRIMI MESI IN UN CLIC

L’elezione del Sindaco, 27 maggio

Festa di fine anno dell’asilo nido “Arcobaleno”

Conferimento cittadinanza benemerita, 
per aver effettuato oltre 100 donazioni 
di sangue, a: Bagnarelli Giuliano, 
Balducci Roberto, Cercaci Marcello, 
Farinelli Silvano, Giacometti 
Luciano, Pacetti Alessandro, 
Pigliapoco Alberto 

Serata di consegna delle fasce regionali di Miss Italia, 25 agosto
Lavori al palazzo comunale per 
la sistemazione di uffici e sala 
consiliare

Iniziativa “Puliamo il mondo”,  
20 settembre

Serata inaugurale di “Teatro in piazza”,  
con i presidenti delle associazioni

Inaugurazione Parrucchiera  
Lidia al centro storico

Inaugurazione CF Armeria  
a Borghetto

Primo consiglio comunale

Festa dell’albero, 21 novembre
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il Comune di MONTE SAN VITO

Sindaco: Thomas Cillo 
Vicesindaco: Elisa Coacci 
Assessore Piero Medi 

Assessore Fabio Piombetti 
Assessore Luana Amici 
Consigliere delegato Raffaela Maggi 

Popolazione residente al 25/11/2019 n. 6.789 Di cui n. 3.331 Maschi e n. 3458 Femmine

MOVIMENTI DEMOGRAFICI
(DAL 01/01 AL 25/11/2019)

MOVIMENTI MASCHI FEMMINE TOTALE

NATI 15  19  34

IMMIGRATI 92 108 200

EMIGRATI 88 102 190

DECEDUTI 24 28  52

CITT.COMUNITARI RESIDENTI 50 110 160

CITT.EXTRACOM. RESIDENTI 45 56   101

MATRIMONI CIVILI  7

MATRIMONI RELIGIOSI  4

COMPONENTI DELLA GIUNTA

COMPONENTI DEL CONSIGLIO: 

Cena del Castello, 10 agosto Festa della crescia alla frazione Le Cozze, tradizione 
settembrina

Cena frazione Santa Lucia, 26 luglio

Thomas Cillo 
(Sindaco)

Elisa Coacci 
(Vicesindaco)

Raffaela Maggi 
(Consigliere delegato)

Piero Medi 
(Assessore)

Fabio Piombetti 
(Assessore)

Luana Amici 
(Assessore)

Laura Marini 
(Consigliere)

Federica 
Casavecchia 
(Consigliere)

Emilio Guerrini 
(Consigliere)

Claudio D’Angelo 
(Consigliere)

Mirco Anselmi 
(Consigliere)

Simona Montesi 
(Consigliere)

Giovina Figliolia 
(Consigliere)
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il Comune di MONTE SAN VITO

C’è un proverbio giapponese che dice: “nessuno di noi è intelligente 
come noi tutti insieme”. Mentre un solo individuo affronta le sfide 
quotidiane basandosi unicamente sulla sua esperienza e non sempre 
riesce a considerare alcuni importanti dettagli, la collaborazione 
reciproca tra più persone dotate di idee e punti di vista diversi permette 
di trovare con maggior facilità ed efficacia soluzioni ed intuizioni vincenti 
anche nei momenti difficili. È con questo spirito che il Gruppo Consiliare 
Monte San Vito Cambia si è costituito, consapevole della necessità di 
un radicale mutamento nella  gestione dell’amministrazione comunale. 
Nel nostro gruppo si sono messe allora in comune abilità e competenze 
diversificate, per semplificare così il processo di elaborazione delle 
soluzioni, ma soprattutto grazie alla condivisione dei valori è aumentato 
l’entusiasmo e la passione verso ciò che si fa. 
Desideriamo operare, comunque, con onestà e trasparenza dando voce 
ai cittadini, tuttavia ci chiediamo ogni giorno se le scelte che abbiamo 
preso e quelle che stiamo per prendere sono le più giuste, le più eque 
e le più efficaci. 

È per questo nostro desiderio di “mettersi al servizio” che vogliamo 
costituire l’Associazione Monte San Vito Cambia, quale strumento per 
raccogliere immediatamente i vostri spunti, suggerimenti, indicazioni, 
consigli e proposte. 
Sono, infatti, ormai mature le condizioni grazie alle quali all’interno del 
nostro sistema amministrativo, accanto al modello tradizionale, possa 
svilupparsi un altro modello definito come “Amministrazione condivisa”, 
che tra l’altro è fondato sul principio della sussidiarietà orizzontale: 
politica, amministrazione e cittadini convergono nel perseguimento 
dell’interesse generale. 
Cambia il modo di amministrare, si passa da un sistema verticale e 
gerarchico ad  un sistema circolare, fondato sulla condivisione. 
Grazie del vostro voto, sicuramente ci metteremo tutto il nostro impegno 
e non vi deluderemo. 

Lista civica Monte San Vito Cambia
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Il 27 maggio scorso, Monte San Vito ha eletto una nuova Amministra-
zione.
Chi ha vinto preannunciava grandi cambiamenti. Dopo sette mesi di go-
verno del paese, dobbiamo dire che il cambiamento epocale è davvero 
arrivato.
Prima del 27 maggio l’agenda degli amministratori è stata per 8 anni oc-
cupata dalla realizzazione di scuole, cimitero, residenza protetta, dalla 
cura di parchi e ambiente, dalla manutenzione delle strade, dall’atten-
zione ai servizi ai cittadini.
Ora l’agenda degli amministratori è mutata fortemente di contenuto. 
Non più opere e progetti concreti ma foto, selfie e tanta propaganda in 
piazza e sul web.
Profluvi di like postati sui social per iniziative che esistono da decenni in 
paese ma che si spacciano come assolute novità. Fiumi di parole utiliz-
zati su una pagina Instagram creata ad hoc e che serve ad incensare la 
magnificenza del nulla che si realizza.
A che serve? prima delle elezioni si doveva dire che il paese era morto. 
Passate le elezioni la stessa propaganda ha bisogno di costruire a tavo-
lino l’idea che ci sia stata dal nulla la resurrezione.
E le opere? Per quelle, scusate ma non ci sono né tempo né idee né 
progetti!!!
Abbiamo lasciato alla Giunta Cillo, la scuola De Amicis già appaltata e 
anche tutta finanziata. Insomma, tutto il lavoro più grosso già fatto! Biso-
gnava far iniziare la demolizione in agosto per evitare disagi ai bambini: 
ma c’era la festa in paese ed al posto del provvedimento per l’affidamen-
to immediato dei lavori, in quel mese, arrivavano foto del Sindaco e degli 
Assessori indaffarati ad animare gli stand gastronomici rigorosamente 
con fotografo al seguito pronto ad immortalare eroici tagli di salame.
Avevamo completato la pista ciclabile tra Borghetto e Le Cozze: era as-
solutamente necessario potare gli alberi in luglio. Ma il tempo non c’era: 
troppo presi a pubblicare post sullo stratosferico ritorno dell’anta della 
persiana del palazzo Malatesta e così al primo maltempo, gli alberi della 
pista ciclabile sono cominciati a cadere.
Occorrevano lavori di manutenzione allo Stadio Carletti prima dell’inizio 

del campionato, ma i lavori non si sono visti e la squadra del Borghetto 
ha dovuto giocare a Montemarciano le sue partite.
E mentre le foto, i selfie e i post autocelebrativi continuavano, a novem-
bre la Giunta Cillo dava disdetta definitiva ai locali del Centro di Aggre-
gazione Giovanile decretandone così la morte.
Tra balli e feste con il Sindaco onnipresente, accompagnato da un tutor 
assai….costante, da altrettanto fidati….discepoli, da curatori d’immagi-
ne…. comp(i)acenti, e da vecchi rami un po’….secchi, la Giunta Cillo in 
autunno varava il piano delle opere pubbliche: peccato che dentro per 
il 2020 non inseriva alcuna opera di rilievo!
A proposito: se provassero a dirvi che non si fanno opere perché non 
ci sono soldi, ricordate loro che i soldi non piovono dal cielo e che un 
amministratore è bravo quando è capace di cercare e trovare le risorse 
che servono per fare i lavori.
Nessuna notizia nemmeno di come verranno spesi 1.250.000 euro ot-
tenuti dalla passata Giunta per il restauro della Chiesa. Viene da dire a 
chi amministra oggi: a quando lo smontaggio della puntellatura messa 
all’interno della Chiesa della Collegiata dato che per tanto tempo quelli 
del cambiamento hanno dubitato del fatto che il terremoto avesse fatto 
veramente danni?
Il peggio dobbiamo ancora dirvelo: nel 2019 il Comune avrebbe dovuto 
eseguire le verifiche periodiche sui solai della Residenza Protetta. Quelle 
per capirci, che stavano tanto a cuore a Thomas Cillo quando faceva il 
Consigliere di opposizione.
Ora che il Sindaco è lui e il 2019 è finito, delle verifiche neppure l’om-
bra. Nessuno le ha fatte. Finita la campagna elettorale anche la sicurez-
za può attendere. 
Insomma: molta apparenza e nessuna sostanza!
Adesso però è il tempo degli auguri: Buone Feste a tutti i monsanvitesi; 
che il Natale sia sereno ed il 2020 ricco di pace e felicità!

Noi per Monte San Vito
Claudio D’Angelo Simona Montesi Mirco Anselmi

GRUPPO CONSILIARE NOI PER MONTE SAN VITO

OLTRE LE FOTO……IL NULLA

LISTA CIVICA MONTE SAN VITO CAMBIA 

AMMINISTRARE BENE
AMMINISTRARE INSIEME
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il Comune di MONTE SAN VITO

Cari monsanvitesi, è innanzitutto doveroso ringraziare i 353 concitta-
dini che con la loro preferenza ci hanno permesso di poter lavorare da 
“dentro le istituzioni”. 
È un bel risultato dopo 4 anni di lavoro, segnalazioni e istanze fatti 
come liberi cittadini, spesso poco considerati dall’amministrazione 
comunale. 
Grazie a voi possiamo lavorare più agevolmente nel controllo e verifica 
dell’operato della maggioranza senza gli ostacoli che l’amministra-
zione pubblica può mettere in atto verso i cittadini costruttivamente 
dissenzienti. Grazie a voi possiamo lavorare e contribuire fattivamente 
nel tutelare gli interessi ed il benessere di noi tutti. 
Con la trasparenza che da sempre rappresentiamo, diamo atto che ci 
troviamo di fronte una maggioranza più collaborativa e più disposta 
al dialogo, il che, nel lavoro che facciamo per la comunità, non è di 
poco conto. 
La nostra campagna elettorale è stata portata avanti nel rifiuto delle 
polemiche sterili e distruttive e la nostra opera come minoranza con-
siliare prosegue nello stesso intento e lo dimostra come votiamo in 
consiglio comunale. 
Anche i numeri parlano chiaro. Con un solo portavoce siamo la mi-
noranza più attiva seduta in consiglio comunale per mozioni ed in-
terrogazioni e ciò conferma che la politica si può e si deve fare senza 
bisogno di chissà che risorse. 
Cosa abbiamo fatto e cosa faremo? 
Oltre alle sue battaglie storiche M5S a Monte San Vito è impegnato 
anche su altri fronti che non si possono elencare tutti con i 4.000 
caratteri che abbiamo a disposizione. Per questo invitiamo tutti ad 
iscriversi alle nostre pagine facebook “Simpatizzanti MoVimento 5 
stelle Monte San Vito” e quella ufficiale “MoVimento 5 stelle Monte 
San Vito” dove relazioniamo in modo trasparente su tutto quello che 
facciamo, sul territorio e oltre. 
Diamo quindi conto delle tematiche più rilevanti. 
A seguito del nostro intervento é in corso la formalizzazione del blocco 
della messa in vendita di un bene riconducibile alla borsa di studio 
Zoe Brunetti. 
È in atto un approfondimento in merito al calo vistoso dell’importo ero-
gato delle borse di studio nelle ultime legislature e alla revisione della 

gestione dei beni al fine del ripristino del valore delle borse di studio; 
Abbiamo puntato i riflettori sui altri beni che a febbraio 2019 sono stati 
dichiarati vendibili dalla precedente giunta: 
- è stato effettuato un sopralluogo agli immobili di Via Cavour, daremo 
conto degli sviluppi; 
- area in vendita in Via Borgo Fornetto. Visto il programma di modifica 
del piano regolatore, sarà il caso di attendere la modifica per valutare 
il reale prezzo di realizzo? 
- area in vendita in via Leonardo da Vinci per realizzare un parcheggio, 
altro sacrificio di specie arboree in cambio di cemento? Bilanciare gli 
interessi è sempre la miglior soluzione, ci riusciremo? 
- vogliamo piuttosto pensare all’area dell’ex immobile Multiservizi Via 
Piana di Cardinale? 

Dopo ripetute segnalazioni del nostro gruppo partite nel 2016, ribadite 
nel 2019, finalmente è in arrivo il nuovo piano di protezione civile. Era 
fermo da un paio di lustri, troppi. 
Oltre 400 monsanvitesi stanno pagando il contributo di bonifica, noi 
continuiamo a chiederci “ma questa bonifica c’è o non c’è?” È un la-
voro molto impegnativo che portiamo avanti anche a livello regionale. 
Antenne su proprietà pubbliche...sono state definite anomale, atten-
diamo sviluppi. 
Impianti pubblicitari anomali? Collaborazioni per la cura e la rigenera-
zione dei beni comuni anomale? Presto lo sapremo. 
Il caso Bibbiano ha sconvolto tutti, in modo discreto ma deciso abbia-
mo interrogato l’Amministrazione sugli affidamenti di minori sui quali 
l’assessore competente ha relazionato, non risultano criticità.
Da mesi chiediamo di avere ciò che ci spetta PER LEGGE, ovvero 
libero accesso ai dati perché, nella nostra attività di controllo, inten-
diamo pesare il meno possibile sui dipendenti impegnati ad erogare i 
servizi. Abbiamo ottenuto l’accesso solo per il protocollo informatico, 
ma manca per la visione del gestionale. Perché? 
Tutto questo ed altro in pochi mesi, con un solo consigliere, un piccolo 
gruppo di cittadini e senza le risorse di un partito. 
Come sempre dalla parte dei cittadini. 

Movimento 5 Stelle Monte San Vito 

GRUPPO CONSILIARE
MOVIMENTO 5 STELLE
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il Comune di MONTE SAN VITO

La magistratura, probabilmente lenta ma inesorabile 
per fortuna, ha finalmente segnato un ulteriore punto a 
favore di quella battaglia che personalmente ho iniziato 
anni fa sulla cattiva amministrazione del nostro comu-
ne. In data 18/07/2019 la corte dei conti sezione atti 
giudiziari ha notificato ai responsabili del procedimen-
to farlocco dell’installazione delle telecamere, facendo 
riferimento proprio alla mia segnalazione di presunto 
danno erariale fatta il 24/10/2014, la richiesta di ulte-
riori deduzioni e di provvedere alla restituzione di tutti 
i soldi regalati alla società sic 1 (89.658,93 euro)! Gli 
importi variano a seconda delle responsabilità da circa 
26.000 euro a 9.000 inserendo tra i responsabili an-
che l’ultimo presidente che all’epoca dei fatti non aveva 
nessun incarico in sic 1. Ex amministratori, tecnici e 
funzionari della ditta appaltatrice risponderanno eco-
nomicamente (no penalmente) del loro operato. Sia-
mo soddisfatti ma non completamente, ora chiediamo 
alla nuova amministrazione di verificare tutti gli atti che 
coinvolgono i personaggi, ex amministratori e tecnici 
interessati dal provvedimento della magistratura delle 
passate amministrazioni, di far luce su tutto il proce-
dimento dell’ampliamento del cimitero, con particolare 

attenzione ai soldi pagati per un progetto (svariate de-
cine di migliaia di euro), poi lasciato nei cassetti fino 
agli ampliamenti concessi, ai ritardi nella realizzazione, 
alle conseguenti penali previste dal capitolato di gara 
mai richieste, e al contenzioso con la ditta vincitrice 
dell’appalto. Credo che la presenza nella nuova am-
ministrazione di persone che hanno ricoperto, anche 
con quelle amministrazioni, ruoli di primo piano rap-
presenti una grave stortura, speriamo possa essere 
un’opportunità per un percorso veloce per ricostruire 
tutte le vicende e le responsabilità. Inoltre, a qualcuno 
che probabilmente non ritiene il mio comportamento 
dettato solo dal bene per il mio paese e dalla voglia 
di giustizia è venuto in mente di poter scappare dal-
le proprie responsabilità presentando denunce o dif-
fondendo false notizie su presunti incarichi. Li voglio 
tranquillizzare: pongo sempre la massima attenzione 
su ogni cosa che scrivo o dico. Auguro a questa ammi-
nistrazione, pur con le preoccupazioni sopra espresse, 
di rappresentare quel cambiamento che con l’attuale 
sindaco ho per anni auspicato.

Giorgio Sassi

La Lega Salvini Premier è presente a Monte San Vito, 
pur non essendo in Consiglio Comunale. Con le sue 
continue iniziative, messe in campo con i gazebo e i 
tavoli, incontra, ascolta e propone le sue idee sulle te-
matiche della Politica Italiana. 
Monte San Vito ha scelto il “cambiamento” a maggio 
del 2019, liberando il paese dalle storiche amministra-
zioni del Partito Democratico. Apprezziamo la positiva 
azione svolta dall’attuale Amministrazione Comunale, 
in particolar modo per quanto riguarda l’impegno e il 
lavoro messi nel migliorare e mantenere il decoro delle 
aree verdi e dei parchi pubblici.
La nostra presenza sul territorio, seppur esterna al 
Consiglio Comunale, ci fa suggerire all’Amministrazio-
ne alcune azioni volte a migliorare la fruibilità dei servizi 
da parte dei cittadini. Proponiamo, pertanto, l’apertura 
di uno Sportello Servizi decentrato in località Borghetto, 
affinché questa frazione popolosa non sia costretta a 
recarsi al centro del paese dove, come è ben noto a 
tutti, c’è una oggettiva difficoltà logistica di sosta e di 
fermata. 
Sempre per quanto riguarda il paese, chiediamo una 
maggiore disponibilità di posti auto riservati alle perso-
ne con disabilità in occasione di manifestazione o feste 
che coinvolgono il centro storico, in considerazione del 
maggiore afflusso di persone e dell’invecchiamento co-
stante e progressivo della popolazione.
È nostro augurio che il 2020 segni un ulteriore cambia-
mento nel territorio di Monte San Vito e delle Marche: 
quello della guida della Regione Marche. La nostra re-

gione era un punto di riferimento economico e sociale 
nel paese, oggi è la prima del Sud-Italia come certifica 
la Banca d’Italia. 
Il principale servizio erogato dalla Regione, la Sanità, 
è fallimentare, tanto da condannare i marchigiani o a 
lunghe liste di attesa o spesso a trasferte in luoghi lon-
tani da quelli di residenza. La conseguenza è la rinun-
cia alle cure per numerose fasce di popolazione, men-
tre altre si devono rivolgere fuori regione o alla sanità 
privata. Altri sintomi di questa mancanza di sanità sono 
la continua fuga dei primari più quotati e le chiusure e 
il progressivo depotenziamento degli ospedali. 
Il calo delle affluenze turistiche e la fallimentare pro-
grammazione turistica segnano un ulteriore fallimen-
to dell’amministrazione regionale, con l’aggravante 
dell’andamento dell’aeroporto di Falconara, che sem-
pre senza collegamenti con Roma e Milano stenta a 
decollare, in attesa di voli annunciati ma sul cui reale 
avvio si nutrono dubbi. Ci dà orgoglio essere citati dalla 
guida turistica Lonely Planet come regione top da visi-
tare nel 2020, ma vorremmo avere trasporti e struttu-
re alberghiere adeguate per ricevere i potenziali turisti 
che altrimenti si rivolgeranno all’altrettanto citata, nota 
ed attrezzata Toscana.
Speranzosi che nel prossimo anno si trovino soluzioni 
a questi problemi, auguriamo buon lavoro alla Giun-
ta Comunale ed un positivo 2020 a tutta i cittadini di 
Monte San Vito.

Lega Salvini Premier Monte San Vito

MONTE SAN VITO
TELECAMERE: ARRIVANO 
LE PRIME CONDANNE!

LEGA SALVINI 

FORZA ITALIA
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il Comune di MONTE SAN VITO

Cari cittadini, 
che la tecnica fatta di selfie e balle funzioni è evidente 
a tutti. La realtà è ben diversa ma è visibile solo a chi 
non si ferma agli slogan ma attua un controllo dei fatti 
che non ci si può più aspettare neanche dai giornali, 
tutti in mano a gruppi di interesse che sponsorizzano 
i vari partiti. 
Abbiamo festeggiato 10 anni di MoVimento cercando 
di realizzare al meglio le promesse elettorali, nonostan-
te sia in vigore un sistema elettorale studiato apposta 
dai partiti per non fare governare nessuno. Ciò nono-
stante abbiamo: 
- realizzato il reddito di cittadinanza: abbiamo ridato 
speranza ad un milione di famiglie; 
- fatto il decreto dignità, ottenendo il boom di contratti 
a tempo indeterminato e quota 100: la disoccupazione 
è in moderato calo costante; 
- fatto il taglio dei vitalizi, delle pensioni d’oro e il taglio 
di 345 parlamentari; 
- destinato 11 miliardi contro il dissesto idrogeologico 
e per eco-bonus; 
- realizzato la prima vera LEGGE ANTICORRUZIONE, 
Class Action e Codice Rosso; 
- sbloccato assunzioni nelle forze dell’ordine, scuola, 
comparto giustizia e altro ancora; 
- destinato 1,5 miliardi ai risparmiatori truffati; 
- varato il decreto sblocca-cantieri (opere ferme per la 
burocrazia da anni);
- bloccato aumenti autostradali su molte tratte. Unici a 
voler togliere le concessioni autostradali dopo gli scan-

dali legati alle mancate manutenzioni e le vittime del 
ponte Morandi. 
E inoltre:
- trasparenza nella gestione dei migranti e stop trivelle 
nei mari italiani; 
- stop aumento IVA; 
- legge salva-mare: i pescatori potranno finalmente 
portare a riva i rifiuti pescati e smaltirli; 
- il Ponte Morandi fra pochi mesi ed in soli “due anni” 
tornerà operativo; 
- decreto clima contro i cambiamenti climatici che, 
purtroppo, si manifestano in modo violento proprio in 
questi giorni; 
- Venezia sommersa: fino a 5.000 s alle famiglie e 
20.000 s alle imprese; miliardi spesi con il Mose e le 
tangenti targate i soliti noti;
- Ilva, un contratto firmato dai “competenti” per sman-
tellare l’industria italiana dell’acciaio, i precedenti in al-
tre nazioni ne danno contezza. Anche con tutti contro 
noi abbiamo costretto la Mittal a tornare a sedere al 
tavolo delle trattative; 
- continuiamo ad essere gli unici a restituire parte degli 
stipendi; 
- rifiutiamo i rimborsi elettorali, il M5S non è presente 
nella lista del 2 x 1000; 
- ultimo, solo per mancanza di spazio, ma non per im-
portanza, nessun corrotto. 
Se il M5S c’è la differenza si vede.

Movimento 5 Stelle

(Come nella tradizione: senso di responsabilità a 
difesa delle Istituzione e degli Italiani)

Anche quest’anno siamo a riflettere sul consuntivo di 
fine anno in riferimento allo stato in cui si trova l’Italia 
da diversi punti di osservazione: posizione nel conses-
so europeo, situazione economica, situazione politica. 
Il governo Di Maio -Salvini ha operato in modo da 
isolare l’Italia dal resto dell’Europa con l’obiettivo di 
portarla fuori dall’Euro. Grazie al loro operato hanno 
portato lo spread da 130 punti, lasciato dal governo 
Gentiloni, a oltre 330 punti. Questo ha comportato un 
aumento del debito per interessi sulle emissioni dei 
titoli di Stato di oltre 20 miliardi di euro. Soldi che 
devono pagare gli Italiani nei prossimi anni. Ha au-
mentato l’importo delle clausole di salvaguardia di 
9 miliardi di euro per il 2020 portandole ai famosi 
23 miliardi di euro necessari ad evitare l’aumento 
dell’Iva nel 2020. Il Pil che cresceva oltre l’1,5% a 
marzo 2018, prima delle elezioni, a fine 2019 sarà 
dello 0,1% . La credibilità e affidabilità dell’Italia nel 
mondo pari a zero. Sdoganato i gruppi nazifascisti, fo-
mentato odio nella società tanto che si è dovuto asse-
gnare la scorta alla Senatrice Liliana Segre, una degli 
ultimi testimoni viventi dell’orrore nazifascita.

Salvini l’8 agosto dichiara che il governo è finito e 
chiede agli Italiani “pieni poteri”. 

Da quel momento l’Italia rischia di non poter presen-
tare la legge di bilancio e andare in amministrazione 
provvisoria con tutte le conseguenze sul debito pub-
blico da rinnovare e la speculazione che si sarebbe 
scatenata. 
Il Partito Democratico era pronto al voto e a mettere 

questi irresponsabili davanti alle loro responsabilità. 
Anche questa volta ha rinunciato ai propri interessi 
di parte. 
IL PD, tappandosi il naso e mettendo da parte, senza 
dimenticare, il vergognoso comportamento e gli attac-
chi del M5S, ha deciso di farsi carico della partecipa-
zione al governo Conte 2. Non è stato semplice, e non 
lo è tuttora, ma se i nostri padri hanno donato la vita 
per gli Italiani, noi potevamo tentare di dare stabilità 
all’Italia rischiando qualche voto. 

I risultati del governo Conte 2 

- Presidenza del Parlamento Europeo a David Sas-
soli (amico di Monte San Vito che ci ha dedicato una 
mattinata il 26 aprile 2019 parlandoci di Europa)
- Commissariato agli affari economici Europei al 
presidente del PD Paolo Gentiloni
- Cancellazione dei 23 miliardi delle clausole di sal-
vaguardia, quindi non aumento dell’Iva
- Risparmio di 1,5 miliardi sull’emissione dei titoli 
di stato nei primi due mesi di governo 
- Cancellazione del super ticket sanitario
- Riduzione del cuneo fiscale di 3 miliardi (+ 40 A 
al mese in busta paga ai dipendenti)
- Asili gratuiti dal 1° gennaio 2020

Questo in solo tre mesi con una coalizione dove il 
M5S, ed in particolare il suo capo politico, sempre 
ammiccante alla destra, vuol fare il primo attore, se-
minando mine sul percorso del governo. Non tiri trop-
po la corda. 

Partito Democratico

MOVIMENTO 5 STELLE

PARTITO DEMOCRATICO
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il Comune di MONTE SAN VITO

PARTITO REPUBBLICANO ITALIANO

LA POLIZIA LOCALE INFORMA
LA NORMATIVA DEL 2019 RELATIVA AI SEGGIOLINI AUTO stabilisce nuove regole volte a garantire la sicurezza del trasporto di minori a bordo 
di un’autovettura a seconda dell’età e del peso. Il Codice della Strada, disciplinando il trasporto di minori, prevede l’obbligo dell’utilizzo del 
seggiolino (sistema di ritenuta) omologato e proporzionato al peso per i bambini fino a 12 anni che non superano i 150 centimetri di altezza.

La scelta del seggiolino deve essere presa tenendo in considerazione le normative europee sull’omologazione attualmente in vigore. La normativa 
UNECE R 44/04 divide i seggiolini in 5 gruppi stabilendo per ciascun gruppo una fascia di peso corrispondente ai bambini. In particolare, 
i bambini con un peso inferiore ai 10 kg avranno bisogno del seggiolino del gruppo 0, i bambini che pesano meno di 13 kg necessiteranno 
dell’omologazione 0+, il gruppo 1 è indicato per i bambini con un peso tra i 9 kg e i 18 kg mentre i gruppi 2 e 3 fanno riferimento rispettivamente 
ai minori tra i 15 kg e i 25 kg e a quelli che pesano tra i 22 kg e i 36 kg.

A partire dal 2017, per i bambini di altezza inferiore ai 125 centimetri, i seggiolini devono essere dotati anche di schienale, mentre le alzatine 
senza schienale sono ancora utilizzabili ma per un limitato periodo di tempo. La normativa introdotta più recentemente è la UNECE R129: 
l’ultimo aggiornamento di questa normativa prevede che il fissaggio del seggiolino può avvenire o tramite sistema Isofix oppure tramite le cinture 
di sicurezza.

Il posto più sicuro per fissare il seggiolino auto è sicuramente la parte centrale del sedile posteriore: in questo caso è necessario disattivare gli 
airbag laterali, se il seggiolino viene posizionato sul lato passeggero sarà necessario disattivare l’airbag frontale. Per i bambini con peso fino a 9 
kg e/o di età inferiore ai 15 mesi il seggiolino va posizionato nel senso contrario di marcia.

Dal 7 novembre 2019 sono obbligatori i seggiolini anti-abbandono per chi trasporta un bambino fino a 4 anni. Questo dispositivo può essere 
integrato all’origine nel seggiolino, oppure essere un accessorio del veicolo o un sistema indipendente. Dovrà attivarsi automaticamente e 
dovrà essere dotato di un allarme in grado di avvisare il conducente della 
presenza del bambino nell’abitacolo, attraverso appositi segnali visivi e 
acustici, percepibili all’interno e all’esterno del veicolo.

Per la sicurezza dei minori la Polizia Locale raccomanda l’uso del seggiolino 
(sistema di ritenuta) anche per i brevi tragitti come da casa a scuola.

L’inosservanza delle disposizioni è sanzionata dal Codice della Strada con 
sanzione amministrativa pecuniaria e la decurtazione di cinque punti dalla 
patente; se l’infrazione viene commessa più di una volta nel giro di due anni, 
è prevista anche la sospensione della patente da 15 giorni a due mesi.

Polizia Locale – Monte San Vito

Cari concittadini, in questo anno l’attività politica del 
P.R.I. è stata concentrata soprattutto nella campagna 
elettorale per favorire un cambiamento nel governo del 
Comune. Il nostro impegno, unito a quello delle altre 
forze politiche, dei candidati e dei cittadini, ha contri-
buito alla vittoria a Sindaco di Thomas Cillo e della sua 
lista. Trattasi di un cambiamento epocale evocato an-
che da tutti quei cittadini stanchi delle sfuriate su face-
book della precedente Sindaca, che attaccava pesan-
temente tutti coloro che divergevano dalle sue opinioni, 
come se fosse l’unica detentrice della verità. Nel nostro 
Comune è stato premiato chi per anni ha fatto una seria 
opposizione cercando di essere propositivo e acquisire 
competenze in ogni settore per prepararsi a governare. 
Noi Repubblicani siamo soddisfatti del risultato e non 
abbiamo chiesto nulla in cambio per l’appoggio esterno 
alla lista civica del nuovo Sindaco, pur restando con-
vinti che c’è ancora bisogno dell’apporto di partiti seri. 
I cittadini a cui ci siamo rivolti hanno capito la nostra 
battaglia che, oltre a voler pacificare gli animi tra gli 
abitanti delle varie frazioni, era rivolta contro una lista 

civica che pur di vincere presentava indifferentemen-
te candidati di qualsiasi provenienza politica, facendo 
così perdere al PD la sua identità di forza democrati-
ca e progressista di centrosinistra. Identità persa nel 
2015, quando l’allora Sindaco e Vice Sindaco caccia-
rono il nostro assessore Francesca Sbarbati, e ancor 
prima dando vita ad una lotta fratricida all’interno del 
PD causando una spaccatura del partito. Questi sono 
errori politici gravi che prima o poi si pagano e i cittadi-
ni con il loro voto hanno fatto giustizia: essere cacciati 
dai cittadini è ben diverso che essere sollevati dall’in-
carico da un Sindaco. Non rispettare un accordo scritto 
è vergognoso. Non c’è limite alla voglia di potere as-
soluto. Alla nuova Giunta e al Consiglio auguriamo un 
buon lavoro. Da parte nostra saremo collaborativi, ma 
sempre vigili per favorire un corretto e proficuo operato 
che verrà sottoposto ad analisi il prossimo anno. Buone 
Feste a tutti.

Il segretario del P.R.I.  
Alberto Pigliapoco e Francesca Sbarbati

ANALISI POLITICA DEL VOTO 
AMMINISTRATIVO 2019

	
contrassegno che certifica la corretta omologazione del seggiolino
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il Comune di MONTE SAN VITO

AMICI DEL BORGHETTO:
Fare qualcosa per gli altri
Anche quest’anno l’Associazione Amici del Borghetto è 
stata impegnata sul proprio territorio sostenendo diver-
se attività socio/culturali.

Siamo giunti alla 23^ Sagra del Porchetto offrendo le 
migliori orchestre italiane, oltre a tipici piatti tradizionali, 
sempre con maggiori sforzi organizzativi.

L’Associazione ogni anno è chiamata ad adeguamenti 
strutturali in termini di sicurezza con degli investimenti 
economici importanti e necessari. Per questo l’Associa-
zione pensa che in futuro sia importante una collabo-
razione organizzativa/strutturale con l’Amministrazione 
Comunale ed altre Associazioni per ridurre i costi.

Nonostante tutte queste spese siamo riusciti a dare il 
nostro contributo verso l’Amministrazione Comunale a 
favore degli eventi estivi, dove la raccolta finale è stata 
destinata alla Caritas e alla Residenza protetta di Monte 
San Vito.

Si è contribuito come da diversi anni alle luminarie natalizie del territorio. Come ogni anno l’Associazione organizza 
per i soci e simpatizzanti incontri conviviali con finalità benefiche, consolidando sempre di più la nostra forza a 
crescere ancora.

Tutto questo lo dobbiamo ai nostri soci volontari, agli sponsor e a tutti coloro che vogliono bene all’Associazione.

Il Direttivo Augura a tutti voi Buon Natale e un Felice Anno…

Associazione “Amici del Borghetto” 

ASSOCIAZIONE CULTURALE INTERVALLI
Faccio un breve resoconto della nostra attività nel corso di questo anno 2019. 
Abbiamo iniziato con la festa di San Valentino “ L’enigma dell’amore” e poi sempre in tema festaiolo “ addobbo 
carnascialesco della Bottega di Lò”. 
Successivamente abbiamo proposto una interessante conferenza con presentazione del libro dal titolo “Le nuove 
scienze e le antiche filosofie” . 
In seguito abbiamo allestito una mostra “Acquerelli Steineriani”che ci ha fatto viaggiare tra i colori e la filosofia di 
Rudolf Steiner e di Goethe, inventore della “ teoria dei colori”.
A luglio secondo appuntamento con il Palazzo Stoppani, questa volta dedicato soprattutto ad Antonio Stoppani, 
grande geologo dell’ 800, zio di Maria Montessori. 
In Agosto abbiamo collaborato al “ Concerto dei giovani talenti del nostro territorio”. 
Ad Ottobre, in collaborazione con Legambiente, abbiamo organizzato una conferenza del prof. Roberto Mancini, 
sul tema “Costruire una società sostenibile”.
Da settembre a dicembre si sono susseguite mostre di pittura e di fotografia. Abbiamo così colorato e illuminato 
la Bottega di Lo, in versione galleria d’ arte. Numerosi sono stati i visitatori, che hanno avuto occasione di 
apprezzare anche le bellezze del nostro paese.
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ASSOCIAZIONE
CULTURALE SANTI NERI
Da tempo un gruppo di amici discuteva sull’opportunità di allargare le 
occasioni di incontro, dando vita ad iniziative culturali, organizzando gite, 
visite a musei, presentazione di libri, proiezioni di film, mostre, ecc., con 
uno sguardo al territorio ma senza escludere incursioni “oltre confine”.
Accade così che, nel febbraio dello scorso anno, si costituisce l’Associa-
zione che conta ad oggi 80 iscritti e che vanta, in meno di due anni di vita, 
un numero considerevole di iniziative eterogenee (ma sempre in sintonia 
con il suo statuto) di indiscutibile valore culturale. 
Seminari sulla storia della musica, visite a città e paesi con particolari 
obiettivi museali ed architettonici (da Macerata a Venezia, a centri minori 
delle Marche), proiezione di film, mostre di artisti affermati ed emergenti 
in collaborazione con prestigiosi enti (museo della carta e filigrana di Fa-
briano), convegni vari -vedasi l’ultimo sull’educazione alla Pace con pre-
stigiosi relatori.
Sono già in cantiere altre iniziative:
7 dicembre mostra di pittura di Marcella Barchiesi-teatro Pergolesi Jesi;
12 dicembre “50 anni dalla strage di piazza Fontana” - Loris Campetti giornalista -Centro Carlo Urbani;
gennaio 2020 incontro su Massimo Ferretti “un poeta fuori dal coro” - Massimo Raffaeli critico letterario ;
febbraio incontro sul poeta Franco Scataglini “lengua nostra” - interverranno Rosella Massi Scataglini e Claudio Per-
santi scrittore.
È stato possibile realizzare molte iniziative come la drammatizzazione del testo di Massimo Brunelli, grazie alla sensibi-
lità dell’amministrazione comunale che ha concesso il patrocinio e la messa a disposizione della sala del Centro Carlo 
Urbani ed il bel teatro condominiale “La Fortuna”.

ASSOCIAZIONE LE COZZE
Anche quest’anno sta terminando ma il nostro impegno e la dedizione non terminano, anzi le nostre iniziative, la 
voglia di essere nel territorio e il nostro spirito di aggregazione ci sono e sempre ci saranno. Organizzare le oramai 
tradizionali Sagre di quartiere, cene o pranzi per le feste ricorrenti (S.Valentino, Festa della Donna, S.Giuseppe, 
1 Maggio, Festa sotto le Stelle, Festa dei Nonni, S. Martino e Capodanno) per noi è COLLABORAZIONE, 
SOCIALIZZAZIONE E MODO DI ASCOLTARE DIVERTENDOSI tutti insieme anche con abitanti di paesi limitrofi.
L’associazione ha, col passare del tempo, fatto conoscere il nostro splendido paese anche altrove e di questo 
siamo fieri, come lo siamo di aiutare coi nostri guadagni il Comune, dando come sempre il nostro contributo con 
donazioni, perché al paesello ci teniamo e vogliamo contribuire come ci è possibile.
Ringraziamo l’Amministrazione uscente e l’attuale per la collaborazione sempre dimostrataci, un grazie particolare 
alle numerose associazione del nostro territorio.
Auguriamo a tutti i nostri paesani e alle rispettive famiglie un sereno e felice Natale e un Buon 2020 a tutti 
voi.

Associazione Le Cozze 

	

Eretta in Ente Morale con R.D. 24 giugno 1923, n. 1371 
Sezione di Monte San Vito (AN)

IERI, OGGI, DOMANI

100 anni fa, esattamente il 12.10.1919, un gruppo di monsanvitesi, ex combattenti 
della Grande Guerra, si riunì e costituì il Comitato per le onoranze ai caduti in guerra, 
ai mutilati, ai combattenti di Monte San Vito (prodromico alla costituzione della Se-
zione Combattenti e Reduci che avverrà qualche anno dopo).

Lo stesso Comitato, sempre nel mese di ottobre 1919, diede vita ai primi schizzi per 
la costruzione del monumento in ricordo dei caduti della Grande Guerra.

Il 10 novembre 2019, in occasione delle celebrazioni dell’Unità d’Italia e Festa delle 
Forze Armate, è stato ricordato “il centenario”, con una consegna da parte dell’Am-
ministrazione Comunale di Monte San Vito di una targa al presidente della sezione 
ANCR Igino Gobbi.

BUON NATALE A TUTTI

ASSOCIAZIONE NAZIONALE  
COMBATTENTI E REDUCI

schizzi originali presenti in sezione

manifesto originale dell’epoca 
presente in sezione
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L’anno 2019 per la Libera Caccia di Monte San Vito è stato ricco di attività!
Con l’impegno dei nostri soci abbiamo effettuato la 7ª edizione della “Gara di Tiro a Volo” presso il Lago 
nella Valle, evento al quale hanno partecipato numerosissimi cacciatori e tiratori provenienti anche dai 
comuni limitrofi. La premiazione è avvenuta con la consegna dei trofei “Memorial Mario Cerioni” per la 
categoria tiratori e “Memorial Luigi Bolletta” per la categoria cacciatori.
Continua la collaborazione con la Federcaccia e quest’anno abbiamo realizzato questi obiettivi:
- ampliamento Zona Centro Pubblico per il ripopolamento della selvaggina stanziale;
- catture di lepri e fagiani nella Z.R.C. di Morro d’Alba per poi immetterli nel territorio di Monte San Vito per 
consentire il ripopolamento;
- realizzazione di voliera per ambientamento dei fagiani, all’interno del Centro Pubblico, fino al loro rilascio.
Ringraziamo soci e simpatizzanti per la collaborazione in tutte le nostre attività ed auguriamo a tutti i mon-
sanvitesi un Felice Natale e un Buon 2020!
W la caccia!!! 

Direttivo - Circolo Comunale A.N.L.C. “Sei Colli”

ASSOCIAZIONE NAZIONALE LIBERA CACCIA 
CIRCOLO COMUNALE A.N.L.C. “SEI COLLI”

PRO LOCO MONSANVITESE 
2019…Novità e tradizioni
Anche questo 2019 sta giungendo al termine ed avendo ap-
pena concluso, nel migliore dei modi, l’ultimo dei nostri con-
sueti appuntamenti, non possiamo che essere soddisfatti!  
Il cambio del presidente e la ridistribuzione delle cariche di alcuni com-
ponenti del direttivo non hanno modificato l’entusiasmo e la passione per 
la riuscita di tali manifestazioni, poiché godiamo della preziosa collabo-
razione di tutti i soci che anno dopo anno ci garantiscono il loro aiuto nella 
realizzazione della storica Sagra del Castagnolo, l’inimitabile Fiera della 
Birra e della tradizionale Festa d’Autunno. La collaborazione ed armo-
nia con l’amministrazione comunale ci caricano di forza e positività per 
un nuovo anno ricco di fatica, soddisfazioni e chissà ... anche di novità!!  
Quindi non vi resta che continuare a partecipare alle nostre iniziative sempre più numerosi poiché è questo 
che rende realmente vivo il nostro bel paese!

Buon Natale e Felice Anno Nuovo con la speranza che sia sereno e ricco di cose belle! Auguri a tutti voi!

Il presidente Luca Molinari

STUDIO TECNICO

Geom. Daniele Gambelli
Via Milano,1 60037 Monte San Vito -An-

tel. 3337666485 mail: daniele.gambelli@libero.it
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AVIS MONTE SAN VITO 
Avvicinandosi le Feste, l’Avis di Monte San Vito vuole commemorare e ringraziare tutti quei donatori, soci e 
simpatizzanti che nel corso degli anni sono venuti a mancare, ma che attraverso i loro familiari e le oblazioni 
da questi raccolte hanno – per così dire – continuato a pensare all’Avis sino alla fine. Quello dell’oblazione 
può sembrare un gesto semplice e può apparire strano parlarne in un articolo che esce nel giornalino del 
Comune di fine anno, ma tutti sappiamo che proprio in questo periodo si acuisce il ricordo di chi non c’è 
più, pur rimanendo sempre nei nostri cuori e pensieri. E queste persone, sia che siano stati donatori di 
sangue, donatori del proprio tempo o semplicemente abbiano condiviso le finalità dell’Avis, continuano 
a vivere nei progetti che sono stati finanziati grazie anche a parte delle donazioni fatte in loro ricordo. 
Ne sono l’esempio le collaborazioni/donazioni che nel corso degli anni sono stati fatti alla Caritas di 
Monte San Vito; la SSD Borghetto, la Protezione Civile di Monte San Vito, la missione in Costa d’Avorio di 
Padre Matteo, l’Istituto Comprensivo di Monte San Vito, la Lega del Filodoro, l’Associazione Lo Scrigno, lo 
Iom, per non parlare poi dello stretto rapporto che ci lega alla Pubblica Assistenza Avis Monte San Vito. 
Quindi un grazie sincero a quanti hanno donato tempo, sangue, offerte e anche solo un pensiero all’Avis. 
“La vostra felicità è nel bene che farete, nella gioia che diffonderete, nel sorriso che farete fiorire, nelle 
lacrime che avrete asciugato” – Raoul Follereau.

Auguri di cuore di serene festività. 

Il Direttivo Avis Monte San Vito

BANDA MUSICALE ROBERTO ZAPPI
La Banda ed i suoi talenti
Con l’insediamento nella nuova sede presso la scuola media “Dante Alighieri”, avvenuto nell’autunno 
2018, festeggiando così al meglio il nostro quarantesimo compleanno, sono riprese con grande slancio 
tutte le nostre attività musicali, mai cessate nei tre anni precedenti, e per altro con un grande sacrifi-
cio condiviso con la comunità a causa dei noti eventi sismici. È con l’attività del “corso d’orientamento 
musicale” che i nostri maestri e collaboratori di flauto, ance, ottoni e percussioni avviano e affinano la 
cultura musicale di ben 23 ragazze e ragazzi (compresi gli over 50). Ci piace ricordare che dai nostri corsi 
sono usciti professionisti d’oggi come Fulvio Florio, la nostra direttrice Manuela Pettinari e Lorenzo Bru-
scantini, chiamato in un impegno didattico in quel di Palermo. 

Ci sono poi Marika, Nicholas e Giada che suonano in formazioni di rilievo quali la “Gioachino Orchestra di 
Pesaro” e l’ “Orchestra Giovanile delle Marche”. Tutto questo ci spinge a dedicare tempo e risorse al corso 
di orientamento, grazie anche alle amministrazioni comunali che ci hanno sempre creduto e all’impegno 
delle famiglie, alle quali chiediamo di aiutarci a far comprendere il messaggio di appartenenza alla Banda, 
facendo proprio l’impegno di frequentare ed esser presenti a tutti gli appuntamenti programmati. Il tutto 
magari con la piacevole sorpresa di scoprire un talento immaginato che, chissà, un domani possa da pas-
sione trasformarsi in professione. 

Con le musiche di Natale auguriamo alle vostre famiglie note di allegria e serenità.

CARITAS PARROCCHIALE:
Una bella realtà nella comunità 
monsanvitese
La Caritas parrocchiale opera nel territorio da molti anni nell’aiuto di molte famiglie della nostra comunità, 
in quanto la crisi socio economica che si è manifestata nell’ultimo decennio ha inciso profondamente sul 
loro tenore di vita. La presenza costante dei volontari, degli operatori del Centro di Ascolto, il supporto del 
nostro parroco don Andrea Rocchetti, dell’Amministrazione comunale, della Caritas diocesana e, non in 
ultimo, di tutta la comunità, hanno reso questo impegno meno “gravoso” permettendo sostegni familiari 
più concreti e a volte risolutivi. 
Quest’anno cogliamo l’opportunità dell’articolo sul giornalino comunale per parlare di una iniziativa pro-
mossa nel 2008 dalla Caritas diocesana: il “Fondo di solidarietà”.
Il Fondo è nato a sostegno delle famiglie in difficoltà che si rivolgono ai Centri di Ascolto territoriali. Viene al-
imentato ed incrementato dalle donazioni di fedeli, cittadini, famiglie, movimenti, gruppi, aziende e banche 
presenti sul territorio diocesano. 
Nel 2009, per incrementare tale Fondo, nasce la SOCIAL CARITAS, alla quale si può aderire con un con-
tributo mensile di 5 euro, tramite il referente parrocchiale.
Tale progetto crea un sostegno stabile per il Fondo di Solidarietà nel garantire un aiuto continuo a chi si 
trova in difficoltà. Aiuta a costruire una comunità solidale, perché il bene è messo in comune e diviso sec-
ondo le necessità su tutto il territorio diocesano.
Con questo spirito fraterno di solidarietà, e con lo slogan “RIDIAMO” dignità, rispetto, opportunità, tutti i 
volontari della Caritas, in occasione delle prossime festività natalizie, inviano i più affettuosi auguri di ogni 
bene a tutte le famiglie monsanvitesi.

23



il Comune di MONTE SAN VITO

LA CASA OLISTICA
La Casa Olistica di Emanuela si propone proprio come “casa aperta”, ma protetta, in cui sia possibile 
viaggiare dentro e fuori di sé permettendosi di abbandonare difese, maschere e zavorre. 
Una casa creativa, capace di trasformarsi e di accogliere le idee, le energie e le immagini portate dai suoi 
visitatori senza snaturare se stessa. 
Una casa di conoscenza, in cui il sapere sia circolare, frutto sempre più dello scambio e della condivisio-
ne, e non della mera trasmissione da parte di chi ne sa più di noi. 
Una casa medicina, in cui poter sostare anche per poco tempo, per recuperare il contatto con se stessi o 
per sfogliare un libro, sorseggiare un tisana, scambiare un sorriso e liberare il respiro. 
Una casa di bellezza, in cui soffi sempre leggero il vento dell’ispirazione, dell’intuizione e dello stupore. 
Una casa-tempio in cui onorare il piacere dell’esistere, ricordando che la vita è una cerimonia quotidiana 
a cui siamo sempre invitati a partecipare. 
Una casa in cui vi invitiamo a entrare senza scarpe, affinché la vostra Anima ricordi di essere libera da 
ogni involucro costrittivo, per ricevere e dare ricchezza, amore, confronto, condivisione, allegria, coraggio, 
riflessioni e risate. 
In una parola, vita. 
La Casa Olistica di Emanuela, dà spazio alle iniziative dell’Associazione Culturale che propone incontri, 
seminari, corsi e workshop, finalizzati allo sviluppo armonico –interiore ed esteriore– dell’essere umano. 
La Casa Olistica di Emanuela è un’ Associazione Culturale e dà un servizio di medicina olistica e alter-
nativa e ha l’obbiettivo di promuovere e favorire lo sviluppo spirituale, culturale ed armonico dell’essere 
umano.Chiunque sostenga o condivida gli ideali della realizzazione del Sé, della fratellanza mondiale e 
dell’armonia fisica, mentale e spirituale, attraverso le discipline olistiche e attività per evoluzione persona-
le, con pratiche di meditazione, corsi e seminari, è il benvenuto.

Il Direttivo

Tel: +39 345 313 4504 
Email: casaolistica.blog@gmail.com 
Facebook https://www.facebook.com/LaCasaOlistica/ 
Instagram https://www.instagram.com/la_casa_olistica_di_emanuela/?hl=it 
Google https://la-casa-olistica.business.site/?m=true

CIRCOLO CITTADINO ARCI
A poco più di un anno dalla riapertura del Circolo Cittadino ARCI ci ritroviamo, ora, a guardarci indietro per 
capire dove eravamo, dove siamo e soprattutto dove arriveremo.

Partiti con l’idea di riportare tra la gente di Monte San Vito una realtà storica come quella del Circolo ARCI – 
dove tutti noi siamo cresciuti sin da giovani – abbiamo poi concretamente vissuto la passione e il desiderio 
di aggregazione che fanno parte di questa comunità. 

D’altronde, è proprio il tema scelto dall’ARCI per questo nuovo anno associativo che ci viene in aiuto per 
spiegare con tre sole parole l’esperienza che abbiamo condiviso: “Insieme, per Passione”.

La passione, appunto, che unisce chi vive quotidianamente questa realtà, dal Direttivo del Circolo a tutti i 
suoi soci, fino ad arrivare alla collaborazione con le altre associazioni: tutti accumunati dal solo obiettivo di 
donare al Paese un luogo in cui tutte le generazioni possono effettivamente sentirsi parte di un progetto.

Anche quest’anno desideriamo promuovere la cultura e la solidarietà sul territorio tramite il dialogo e le 
diverse attività proposte, che saranno solo in parte una prosecuzione di quelle già avviate in precedenza – 
come le serate musicali, i tornei di boccette, i corsi di chitarra e le presentazioni di libri – aprendo anche 
nuove finestre per uno scambio di idee e prospettive, come nel caso del cineforum e i mercatini vintage.

Cogliamo l’occasione quindi per ringraziare tutti voi per l’affetto che ci avete dimostrato durante questo 
anno e vi auguriamo un Buon Natale e felice Anno Nuovo.

Il Direttivo
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COMITATO SANTA LUCIA
Comitato chiuso... speriamo per poco!!!
L’articolo sul giornalino dello scorso anno titolava “Dateci una mano e noi faremo il resto” La mano ci è stata 
promessa e noi siamo ancora in attesa facendo il resto! Da Gennaio i locali del Comitato sono chiusi ai Soci per 
mancanza dei fondi a causa della non esecuzione dei lavori e pratiche edilizie relative alla variazione d’uso.
Tali attività comportano un onere di spesa elevato ed insostenibile che è in parte a carico della proprietà, 
quindi il Comitato ha chiesto un contributo per un terzo dell’importo. 
Nonostante la chiusura, abbiamo promosso diversi eventi quali la Gita in Vaticano, riuscita benissimo, anche 
se la partecipazione non ha raggiunto il pieno di sempre!
Altro evento una lotteria da 3000 biglietti venduti, con premi in buoni acquisto per s 700 ed altri offerti dagli 
Sponsor. 
Un premio in buoni acquisto non ritirato da s 300 è stato devoluto alla Caritas locale. 
L’evento più importante per i Santaluciari e Simpatizzanti è la tradizionale Cena di Santa Lucia partecipata 
al limite del consentito: tra l’aperitivo e il dolce si è svolta in allegria, sorprese ed una grande lotteria con 
bellissimi premi. 
E’ stata riaperta la Chiesa che “nonostante le nostre richieste” rimane limitata a 5 festività annuali. La 
nostra soddisfazione per la buona riuscita di quanto 
organizzato non basta, soprattutto per l’impossibilità 
di non poter ospitare i nostri Soci nei locali del 
Comitato nel tempo libero, rendendo viva anche con 
le sole chiacchiere la nostra Associazione. 
Tutto ciò non mi gratifica più e così dopo tanti anni 
di responsabile impegno ho deciso di lasciare il mio 
posto di Presidente. 
Con l’occasione ringrazio gli Sponsor e tutti 
quelli che in questi anni hanno collaborato con 
me ed in particolare il Vice Presidente Mauro e 
l’Amministratore Manuela. 

Pietro Romagnoli

COMPAGNIA TEATRALE “LA RAMA”
Il 2019 si chiude con grande gioia per la compagnia teatrale “La Rama”. Un anno intenso e appagante. 
La commedia “La Piazza dei Miracoli” scritta da Tatiana Bronzini da un’idea di Renato Pacetti ha accolto il 
pieno favore del pubblico marchigiano. Un pubblico sempre numeroso in tutte le nostre rappresentazioni. 
Elencare tutte le serate sarebbe veramente impossibile … Due su tutte: il 6 agosto in Piazza San Pietro a 
Monte San Vito serata offerta dalla Rama per i nostri concittadini, e la serata di beneficenza del 10 agosto a 
Gualdo di Macerata. Gualdo è un paesino colpito dal terremoto del 2016 dove ben 80% del centro storico 
è inagibile. Abbiamo voluto regalare a questa popolazione, provata dal sisma, una serata all’insegna della 
spensieratezza e del divertimento. Ringrazio pubblicamente il sindaco Giovanni Zavaglini per la gentile e 
calorosa accoglienza. A novembre abbiamo messo in atto una nuova attività “La Rama Junior”: progetto 
teatrale per i bambini delle scuole primarie di 3ª, 4ª e 5ª. Questo per dare possibilità ai ragazzini di avere 
un’alternativa alle varie alacrità ludiche e ricreative già presenti sul territorio. Una scommessa vinta, circa 25 
ragazzini si sono presentati. Ad aprile porteranno in scena lo spettacolo “Gli Aristogatti”, liberamente tratto 
dalla favola della Disney con un adattamento teatrale di Tatiana Bronzini. Sempre a Novembre siamo ripartiti 
con la nuova commedia “Non è mai tardi !!! A Villa Paradiso” scritta da Tatiana Bronzini in collaborazione 
con Renato Pacetti: una commedia brillante in due atti. A gennaio ripartiamo con “Teatrando”, 16 spettacoli 
che allieteranno i nostri sabati e le nostre domeniche invernali. Partiremo il 4 gennaio per arrivare a fine 
aprile. Spettacoli che spazieranno dalla lirica al folk, alla prosa, alla commedia brillante, alla giornata della 
memoria. Non mancheranno gli spettacoli per bambini. Proprio per i bambini la serata del 4 gennaio è stata 
organizzata in collaborazione con l’AVIS di Monte San Vito. Altra nota di rilievo è la piena collaborazione per 
il 2020 con il gruppo di “Come Erava-
mo”, che con il suo impegno riesce a 
regalarci un ritorno al passato mon-
sanvitese. Un ringraziamento pubbli-
co a tutti i componenti de La Rama 
che per regalarci due ore di puro 
divertimento si impegnano mesi e 
mesi. Un ringraziamento speciale va 
a voi che ci seguite sempre numerosi. 

Augurandovi un buon Natale ed un 
Felice Anno vi aspettiamo a teatro.

Il presidente Walter Salvadori 
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LA CORALE “NUOVA SPERANZA”:
Memoria e partecipazione
ripercorrere gli eventi musicali dell’anno è motivo di soddisfazione. Per la “Giornata della memoria”, presso il 
teatro “La Fortuna”, la corale diretta magistralmente dal M° Carla Cardella ha presentato lo spettacolo “Se com-
prendere è impossibile, conoscere è necessario”, nell’ambito della stagione teatrale della compagnia “La Rama”, 
con la partecipazione della Banda “Roberto Zappi” e la sapiente regia di Enrico Guida. Nei concerti per le cele-
brazioni del 25 aprile e della festa del patrono San Vito abbiamo avuto il piacere di ascoltare Stefano Esuperanzi, 
che ha letto storie di paese tratte dal suo libro e Michele Donati che ha proposto canzoni inedite di cui è autore. 
In occasione del 50° anno dalla fondazione dell’Università Politecnica delle Marche, in collaborazione con il Coro 
C.R.U.A., abbiamo avuto l’onore di essere uno dei quattro cori partecipanti al “Sunrise Mass Concert”, su musiche 
del compositore Ola Gjeilo, presso l’Aula Magna “G. Bossi” Polo Monte Dago – Ancona, il 30 maggio scorso. Per 
“In…canti di Settembre” il filo conduttore è stato il 50° anniversario dell’allunaggio dell’Apollo 11. Un gruppo di 
baby coristi ha introdotto lo spettacolo proseguito poi con canti del nostro repertorio, intermezzo di Michele Donati 
e voce narrante di Enrico Guida. Inoltre 
non possiamo dimenticare il successo 
riscosso dalla gita a Spoleto e Trevi con 
il fuori programma dell’incontro con la 
troupe televisiva del “Don Matteo”! Ora 
stiamo preparando canti natalizi per il 
concerto al duomo di S. Ciriaco di An-
cona, il 14/12, ore 21, e per il 28° Con-
certo di Natale che si terrà domenica 15 
Dicembre, ore 17, nella chiesa di Bor-
ghetto di Monte San Vito. Concludiamo 
con la speranza che il 2020 ci porti nuo-
vi coristi, soprattutto bassi e tenori!

A. C. Gambadori

FEDERAZIONE ITALIANA DELLA CACCIA 
SEZIONE COMUNALE DI MONTE SAN VITO (AN) 
Mettiamo in risalto gli eventi che hanno caratteriz-
zato il 2019
Centro Pubblico di produzione della fauna selva-
tica: questa Area si estende intorno al Capoluogo 
ed è leggermente più grande dell’Area di Rispetto 
di Borghetto, è sempre delimitata da tabelle gialle 
con la scritta: Centro pubblico di produzione della 
fauna selvatica (lepri e fagiani). 
ACMA (Associazione Cacciatori Migratori Acquati-
ci): la Sezione FIDC di Monte San Vito è punto di riferimento per le riunioni regionali, si sta sviluppando il progetto 
di telemetria satellitare ANASAT, su anatidi per la marcatura di 12 alzavole e per lo studio della migrazioni.
FACE Italia (Federazione Unitaria dei Cacciatori). I Presidenti Nazionali delle Associazioni Venatorie Fidc, Enal-
caccia e libera caccia, con la partecipazione della Libera Caccia, stanno proseguendo i lavori affinché la nuova 
organizzazione possa soddisfare, con piena rappresentanza, la tutela e le legittime aspettative di tutti gli associati. 
Nel nostro comune c’è un buon rapporto tra la nostra associazione e la Libera Caccia e stiamo collaborando su 
diverse iniziative.
Festa di San Vito e Fiera della birra: con il patrocinio del Comune di Monte S. Vito abbiamo organizzato una 
mostra statica presso il Museo Frantoio Storico S. Dolci, “Caccia per Passione”, visitata da moltissime persone. 
Quest’anno si è svolta la Fiera della Birra; la FIDC e la LC hanno collaborato con la Pro Loco nella gestione serale 
dei parcheggi. 
Storno – Piccione: allo scopo di prevenire gravi danni alle colture agricole ci stiamo impegnando affinché anche 
nel nostro territorio possa continuare il prelievo in deroga.
Locale della nostra Sezione: il locale è riutilizzabile ed abbiamo ripreso la “vita di sezione”. 
Come per gli altri anni abbiamo dato un piccolo contributo per le luminarie natalizie .
Cogliamo l’occasione per augurare a tutti i cittadini Buon Natale ed i migliori Auguri per il 2020.

Il Presidente Sez. FIDC Silvano Bora
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MOTOCLUB MONSANVITESE
Motocavalcata delle terre dell’olio 
e del lacrima
Dopo oltre 10 anni di mototurismo, percorrendo e visitando gran parte dell’Italia 
e paesi esteri, il nostro gruppo interno fuoristradistico, capitanato da Riccardo 
Mancinelli e dal pilota di enduro del Motoclub Monsanvitese, Fabio Graziosi, ha 
voluto coniugare i due settori del mototurismo e del mondo off-road creando la “Motocavalcata delle Terre dell’Olio e 
del Lacrima”, un evento mai fatto ma che ha riscontrato interesse e il parere positivo dei comuni di Monte San Vito e 
Morro D’Alba che hanno concesso il patrocinio alla manifestazione.
Il raduno, regolarmente iscritto alla FMI, non competitivo ma promozionale, porta il titolo dedicato a pieno al nostro 
territorio e alla nostra cultura agricola che per lo più è dedita alla produzione di olio extravergine di oliva ed al noto vino 
Lacrima. Il percorso sviluppato, denominato anche “Polveriera” dal gruppo fuoristradistico, è quello dove si è soliti fare 
un giro il sabato o la domenica mattina per tenersi in allenamento. Ed è stato proprio durante uno di questi giri che ci 
è venuto in mente di organizzare una Motocavalcata.
L’evento ha preso inizio nell’area paddock sistemata nel parcheggio del campo sportivo di Monte San Vito, per poi 
snodarsi tra le campagne per circa 45 chilometri, passando sotto la famosa “scarpa” di Morro d’Alba, dove era allestito 
un piccolo break a base di prodotti tipici locali. Da evidenziare gli ottimi risultati del team insieme al pilota Fabio 
Graziosi, al campionato regionale Marche/Abruzzo e al campionato Italiano Enduro Major.
Un ringraziamento va alle Pro Loco e alle Amministrazioni comunali di Monte San Vito e Morro d’Alba, ai proprietari dei 
terreni e delle strade attraversate, alle cantine, al frantoio Sant’Amico per la degustazione dell’olio e per la preparazione 
dei gadget, a tutti gli sponsor e a quanti hanno reso possibile l’evento.     

Il presidente Gabriele Polzonetti
 

PUBBLICA ASSISTENZA AVIS
Associazione in crescita per la nostra comunità
Il 2019 per la Pubblica Assistenza Avis Monte San Vito Onlus è stato un anno di grande impegno, sia per quanto 
riguarda il numero crescente di servizi svolti (trasporti sociali, consegna pasti e farmaci a domicilio), in convenzio-
ne con l’Amministrazione Comunale, sia per adempiere alle nuove normative riguardanti gli enti del Terzo Settore.
L’obiettivo che persegue la nostra Associazione per il 2020 è quello di migliorare sempre di più il servizio di volon-
tariato erogato, attivando delle azioni mirate a conseguire tale scopo.
Siamo molto orgogliosi dell’attività sociale che svolgiamo, però per noi non è abbastanza, infatti vorremmo miglio-
rare ed intensificare le collaborazioni con tutte le realtà che come noi svolgono volontariato nel nostro territorio. 
Fare squadra e dialogare maggiormente possono favorire quella rete solidale “silenziosa” che è già molto presente 
nella nostra Comunità.
Con l’occasione vogliamo ringraziare tutti nostri soci volontari, che sono il vero motore della nostra Associazione, 
nonché tutte le persone e realtà che ci hanno sostenuto economicamente con donazioni, oblazioni e 5x1000, e 
non per ultimo tutti i nuovi soci che si avvicineranno nel nuovo anno per darci una mano.
Buona Natale e Felice 2020!

Il Direttivo

SSD BORGHETTO
Ciao Dennis!
La stagione 2018-2019 si era conclusa con 
l’amara retrocessione in Seconda Categoria 
dopo anni nella divisione superiore. La so-
cietà ha affrontato un profondo cambiamen-
to a livello di organico e ha richiamato Mister 
Vinicio Coniglione che con il suo staff formato 
dal mister in seconda Aldo Gabanini, il prepara-
tore atletico Ilario Ceselli e il preparatore dei portieri Stefano Bolletta cercherà di ben figurare in un campionato molto ostico.  
Siamo ormai quasi a metà campionato e la squadra sta lottando nelle zone medio-alte della classifica. Il settore 
giovanile, confermando il numero dei tesserati della scorsa stagione, anche quest’anno ha avuto il riconoscimento 
di Scuola Calcio, riproponendo uno Staff qualificato, sta organizzando un corso B-LSD per i tecnici e dirigenti e 
proporrà agli stessi un percorso formativo con la propria psicologa. Le difficoltà non mancano ma la missione 
è cercare sempre di offrire un servizio consono per i nostri giovani calciatori facendoli crescere in un contesto 
che dovrebbe fare rete con gli altri servizi educativi. Seguendo questa linea, continua sempre la collaborazione 
con l’Istituto Comprensivo di Monte San Vito dove un nostro istruttore, presso le sezioni della Scuola Primaria, 
svolge attività motoria/coordinativa. Seguiamo sempre con molta attenzione i nostri due ragazzi, Mattia Cardinali 
e Luca Bolletta, che stanno affrontando un percorso presso squadre professionistiche, rispettivamente Fermana 
ed Ascoli, e hanno già avuto esperienze di convocazione con le rispettive nazionali di categoria. Purtroppo, anche 
quest’anno abbiamo vissuto l’ennesima tragedia, dopo Edoardo e Daniel, ci troviamo a piangere Dennis, che a 
20 anni ci ha lasciato in un devastante dolore. La società tutta si stringe attorno alle famiglie Piangerelli e Pistoni.
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VIVEREMONTESANVITO:
2009-2019 Dieci anni di Viveremontesanvito
L’associazione Viveremontesanvito ha raggiunto il traguardo dei dieci anni di attività.
Era infatti il 2009 quando un gruppo di amici monsanvitesi decise di far nascere un’associazione che fungesse da 
laboratorio di idee e attività per rivitalizzare il nostro amato paese.
Sono trascorsi dieci anni da allora e Viveremontesanvito si è ormai affermata come una realtà concreta e attivissi-
ma nel panorama culturale e ludico del nostro paese.
Quest’anno, nel 2019 che sta per concludersi, sono stati ben 16 gli eventi realizzati da Viveremontesanvito, molti 
ormai consolidati, quasi tradizionali: la Candelora laica, la Frittalonga e lo Scoccetto, la Notte di San Giovanni, i 
Martedì in Piazzetta, la Cena al Castello, la Raccolta delle Noci, Viverecamminando. Tanti anche gli eventi nuovi: il 
concerto “la Canzone del Migrante”, i corsi d’inglese, della Birra, il Concerto sotto le stelle, il Torneo di Tamburello, 
“Lotto Marzo” e, in collaborazione con la Pro Loco, Festeggiamo Ferragosto.
Un anno importante il 2019, un anno che abbiamo chiuso invitando tutti gli amici alla Festa per i nostri primi dieci 
anni di attività e dove abbiamo voluto accanto a noi tut-
ti coloro che si sono esibiti alle nostre manifestazioni.
Ma un anno importante anche per il nostro paese. Una 
nuova amministrazione comunale guida Monte San 
Vito ed il nostro augurio è non solo di buon lavoro ma 
anche di poter collaborare per realizzare quelle inizia-
tive che contribuiscano sempre più a far meglio vive-
re-Monte San Vito.
Un ringraziamento è doveroso rivolgerlo a tutti coloro 
che ci hanno sempre seguito e sostenuto lungo questi 
dieci anni ed infine un augurio a tutti i monsanvitesi 
affinché possano trascorrere felicemente le festività 
natalizie e avere un 2020 pieno di gioia.

ASD VOLLEY DUE
Pallavolo femminile: Volley due cresce 
per la società della Volley Due – Chiaravalle e Monte San Vito la stagione sportiva 2019/20 è iniziata sotto buoni au-
spici e prospettive di ulteriore crescita. Danno concretezza a queste aspettative diversi importanti fattori: la sempre 
più funzionale collaborazione con il Circolo Anspi di Borghetto, che prepara le più piccole dal punto di vista della 
motricità e le mette in condizione di apprendere 
i fondamentali, e il consolidarsi dei rapporti con 
l’UPR di Montemarciano, un legame stretto che 
mette in rete la passione dei dirigenti, le profes-
sionalità degli allenatori e l’impegno delle gio-
catrici. Da quest’ultime arriva un altro segnale 
confortante, perché oltre alla presenza negli al-
lenamenti le ragazze dimostrano di star facendo 
gruppo, di coniugare le proprie individualità con 
le esigenze del gioco di squadra, atteggiamento 
questo che favorisce la crescita sia sportiva che 
caratteriale. I dirigenti della Volley Due, consa-
pevoli del ruolo dello sport, chiedono su queste 
linee l’appoggio dei genitori, delle amministra-
zioni locali e delle realtà produttive del territorio, 
e approfittano di questo spazio per porgere a tut-
ti sentiti auguri per le prossime festività natalizie. (under 13 pricess cup asd volley due) 

VESPA CLUB
Il 2019 per il Vespa Club Monte San Vito è stato un anno impegnativo anche dal 
punto di vista climatico. Infatti non è stato possibile fare, né rimandare, il tradizionale 
Vespa Raduno di Monte San Vito di maggio a causa del maltempo, ma ci siamo rifatti 
con il Raduno di fine estate nel mese di settembre, che ha visto partecipare un buon 
numero di vespisti e appassionati di auto d’epoca della zona. 
Durante l’estate abbiamo partecipato ai vari raduni organizzati dai Vespa Club nella 
nostra Regione. 
Il Vespa Club di Monte San Vito ha già fissato le date per i raduni del 2020. Diamo 
appuntamento a tutti, appassionati e non, a domenica 10 maggio e sabato 29 agosto. 
Auguriamo un Buon Natale e un sereno anno nuovo a tutti Voi a Vi aspettiamo come 
sempre numerosi alle nostre iniziative.

	

28



il Comune di MONTE SAN VITO

PEDALE CHIARAVALLESE
Un’ottima annata
Conclusa ad inizio ottobre la stagione agonistica dei nostri ragazzi, possiamo solo essere soddisfatti di quanto 
fatto dai nostri giovani alfieri. I Giovanissimi, guidati da Marco Caimmi, hanno fatto dell’entusiasmo e dell’impe-
gno il loro marchio di fabbrica, ottenendo poi sui circuiti di gara degli ottimi risultati. Sia su strada che in MTB. 
Stesso lodevole impegno quello degli Esordienti di Ivano Campanelli, autori di un’ottima annata, condita dalla 
vittoria di Sebastiano Fanelli (nipote dell’ex ciclista di Monte San Vito Alfredo Gobbi) e dagli ottimi piazzamenti 
di Tommaso Fiorini e di Giovanni Spendolini. Stagione esaltante anche quella degli Allievi di Mario Austero che 
schiera tra le proprie fila il monsanvitese doc Matteo Fiorini. 3 le vittorie conquistate (2 di Filippo Bucci e 1 di 
Lorenzo Amidei) e una miriade di piazzamenti nella TOP 5 che hanno consentito al Pedale Chiaravallese di 
chiudere al 37° posto assoluto nel ranking nazionale e laurearsi prima società marchigiana della categoria Allievi.  
Grande successo, inoltre, per la scuola ciclismo di MTB iniziata ad ottobre presso il Treepark di Jesi, che coinvolge 
ragazzini fino a 12 anni. E che avrà seguito e nuova linfa anche nel 2020.

ACLI
Tanti singoli fanno una squadra,  
tanti sogni fanno un trionfo 

L’ASD US ACLI Pattinaggio Artistico Jesi opera nel settore dal 
1960, i corsi oltre a Jesi si svolgono a Borghetto, Moie e Chia-
ravalle. Il pattinaggio artistico è uno sport completo che si arti-
cola in diverse discipline, dal singolo alla coppia, fino ai gruppi 
spettacolo, dove si unisce l’attività agonistica con quella propria 
dello show. Il pattinaggio artistico è un momento di incontro, di 
scambio e crescita insieme, oltre che di acquisizione di abilità 
tecniche. Appuntamento immancabile è il saggio estivo con co-
reografie ed ospiti d’eccezione, per trascorrere una serata all’in-
segna dello sport e del divertimento. Ogni anno gli atleti danno 
grandi soddisfazioni rappresentando l’ACLI Pattinaggio Jesi nelle 
gare di campionato a livello provinciale, regionale, nazionale e 
perfino internazionale. Da ben 8 edizioni l’ACLI Pattinaggio Jesi 
organizza uno stage all’avanguardia, un’occasione di allenamento 
per uno studio e un approfondimento di tecnica applicata al siste-
ma “Roll Art” a livello nazionale, tenuto da alcuni dei più grandi 
allenatori di fama mondiale. Il tutto organizzato e portato avanti 
con passione, professionalità e amore verso lo sport e i ragazzi. 
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AMMINISTRAZIONE COMUNALE

ASS. PRO LOCO MONSANVITESE SS. LE COZZE
ASS. AVIS MONTE SAN VITO PUBBLICA ASSISTENZA AVIS MONTE SAN VITO
ASS. MOTOCLUB MONSANVITESE A.S.D. ASS. QUINTA TARGA
SSD. BORGHETTO COMITATO SANTA LUCIA
VIVEREMONTESANVITO COMPAGNIA TEATRALE “LA RAMA”
ASS. AMICI DEL BORGHETTO ASS. VESPA CLUB
CIRCOLO CITTADINO A.R.C.I. CORALE NUOVA SPERANZA
ASS. NAZIONALE COMBATTENTI E REDUCI SEZIONE A.N.P.I. MONTESAN VITO
ASS. NAZIONALE LIBERA CACCIA SEZIONE COMUNALE FEDERCACCIA
GIA DI LORIS BERNACCHIA PANIFICIO BERNACCHIA
FARMACIA CIANCA SUPERMERCATO SI BORGHETTO
BCC - FILIALE DI MONTE SAN VITO CASA FUNERARIA SANTARELLI
PARRUCCHIERE MANUELE CAFFÈ CENTRALE 
TABACCHERIA MONOSI PASTICCERIA LA DOLCEZZA
F.LLI TAINI SAS LORENZO TOCCACELI - 3T
BELOGI COSTRUZIONI SRL FATTORIA PETRINI SRL
MEDICI COSTRUZIONI SRL NICO MODA
IMPRESA EDILE BERLUTI NICOLA VERDOLINI LARA - CENTRO ESTETICO
PARRUCCHIERA LIDIA MARINUCCI CERIONI SANDRO
LA CENTILENA MACELLERIA DI NUNZIO STEFANO
CICO’S BAR PODERE SANTA LUCIA
AZIENDA AGRARIA BORA – VIVAI ULIVI PASTA FRESCA DEL BORGO – DI CONCETTO
SANTINI CARNI & C. SAS PARRUCCHIERA “HAIR” DI ALESSANDRA BOLLI
PIZZERIA C’È PIZZA PER TE DISTRIBUTORE IP DI CARLETTI FABIO
PUB PIZZERIA EXCALIBUR PIZZERIA IL CAPRICCIO DI LEO
AGRITURISMO LE TERRE DI MALUK ARIA DI PANE
PARRUCCHIERE LUCA B&B DA DANY
EMPORIO DELLA NATURA BAR MIRAGE
L’OFFICINA DEL GUSTO DI SANTARELLI LUCA SM ELETTRONICA
DIGIPRINT DI BARCHIESI FRANCESCA CHIODI LORENZO
FIORI E PIANTE DI POLONARA SABINA CENTRO DEL LAVAGGIO
PARRUCCHIERA PAOLA IL PENNELLO DI BALDO
TABACCHERIA PIETROPAOLO FARMACIA SAN VITO
LAVANDERIA ANNA
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Teatrando
S t a g i o n e ● T e a t r a l e ● 2 0 2 0

Teatro Condominale “La Fortuna”
d i  M o n t e  S a n  V i t o

La compagnia teatrale 

“La Rama” 
in collaborazione con 

il Comune di Monte San Vito

presenta

La biglietteria sarà aperta presso il teatro “La Fortuna” due ore prima dell’inizio di ogni spettacolo
Info e prenotazioni 349.7931635 dalle 19.00 alle 21.00 

www.compagnia-teatralelarama.com  ●  walter19622@libero.it

Monte San Vito

Gennaio
Sabato 4 ore 17.15

Teatro 
Delle Isole

presenta 

“Cappuccetto Rosso”
spettacolo per bambini

da 0 a 99 anni
Spettacolo offerto dall’AVIS di Monte San Vito

Domenica 12 ore 17.15
Compagnia Koinè

presenta 

“ La Signora
delle Camelie ”

commedia

Domenica 19 ore 17.15 
Compagnia “Nuova Cappellette”

presenta

“ L’eredità
della pora Ssunta ”

commedia brillante

Domenica 26 ore 17.15
Arci Voce - Vi Cunto e Canto Band

presentano

“ Percorrere la
 memoria ”

per non dimenticare

Febbraio
Domenica 2 ore 17.15

Quartetto 
Vinum Bonum 

presenta 

“ Romanze d’opera
e musica d’autore ”

lirica

Domenica 9 ore 17.15
Compagnia “Straccamerigge”

presenta 

“ Come el cacio 
sui maccharù ”

commedia brillante

Domenica 16 ore 17.15
Vincanto - Pitriò mia - La Campagnola

presentano 

“ Tessere ”
Kermesse di musiche,

canti e balli Popolari Marchigiani

Sabato 29 ore 21.15
Compagnia teatrale “La Tela”

presenta 

“ Nisciun è 
P.rfett ”

commedia brillante

Marzo
Sabato 7 ore 21.15

Compagnia
“Il Focolare”

presenta 

“ Da giovedì a
giovedì ”
commedia brillante

Sabato 14 ore 21.15
Nuovi Linguaggi

presenta 

“ Cassandra ”
prosa

Domenica 22 ore 17.15
Ass. Artistico Culturale

presenta 

“ Il Club delle
Zitelle ”

commedia brillante

Domenica 29 ore 17.15
Fuoricopione

presenta 

“ Alice ”
spettacolo per bambini

da 0 a 99 anni

Aprile
Sabato 4 ore 21.15

Domenica 5 ore 17.15
I monsanvitesi

presentano

“ Come Eravamo ”
Gita alle Cascate delle Marmore

Sabato 18 ore 21.15

Domenica 19 ore 17.15
Compagnia “La Rama”

presenta

“ Non è mai tardi
a Villa Paradiso ”

commedia brillante

Data da definire
Compagnia “La Rama Junior”

presenta

“ Gli Aristogatti ”
spettacolo per bambini

da 0 a 99 anni
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